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Tolerar la zona de tolerancia EL CONGRESO SIGUE SIENDO “PARARAYOS” 
DE LOS GRAVES Y PEQUEÑOS PROBLEMAS.En una plática ocasional con un 

conocido que estaba trabajando en 
el Municipio de Tepic en el trienio de 
2005 a 2008, le comenté que había 
escuchado a unas personas decir que 
habían detectado muchas anomalías en 
la Plaza Principal, frente a Catedral, a 
lo que me respondió que así era, que 
también el municipio estaba enterado 
de casos de prostitución y hasta de 
pederastia, pero que se habían topado 
con una mafia muy arraigada que 
prácticamente era imposible de atacar.
Recuerdo que antiguos habitantes 
de la capital nayarita, referían que la 
primera zona de tolerancia que habían 
conocido había sido una que estaba 
en las entonces afueras de Tepic, allá 
por la calle Querétaro y la carretera 
internacional, hoy avenida Insurgentes. 
Y que de ahí se hizo más céntrica 
dicha zona, pues se había establecido 
en lo que se conoce como “las nueve 
esquinas”, en las confluencias de las 
calles Ures, Colima y Miñón, en donde 
varios cabarets estuvieron funcionando 
por varios años ahí.
Posteriormente se trasladó esta zona 
roja a la calle Zaragoza esquina con 
Prisciliano Sánchez, en donde la 
calle Zaragoza era cerrada hacia el 
oriente, pues detrás de la barda que 
cerraba dicha calle ya eran puros 
cañaverales que es, en donde hoy 
está la colonia Sandino. Esta zona 
sí me tocó conocerla a mediados de 
la década de los 70 del siglo pasado.
Dicen personas que les tocó ser asiduos 
concurrentes a los famosos centros 
de diversión de aquel entonces de la 
calle Zaragoza, en donde sobresalían 
la llamada Casa Esther y El Moroco, 
entre otros, que obviamente hubo 
varias broncas de las que a algunos 
ferrocarrileros les tocó presenciar 
mas no ser partícipes activos de los 
golpes.
Platican dos ancianos ferroviarios que 
en cierta ocasión al estar degustando 
unas ricas bebidas espirituosas 
en uno de los congales, de pronto 
comenzaron a volar sillas, mesas, 
botellas y toda clase de artefactos 
voladores cuya presencia llegó hasta 
la calle, por lo que al replegarse para 
no ser alcanzados por alguno de los 
proyectiles, llegaron a la barda que 
hacía cerrada la Zaragoza, y al ver 
que había llegado la chota dando 
macanazos a diestra y siniestra no 
les quedó de otra más que brincar 
la barda cayendo entre las milpas 
y un suelo lodoso al máximo, tanto 
así que casi no podían caminar por 

hundírseles los pies en piso por demás 
cenagoso; pero esto no les importó 
a los compañeros del riel, quienes 
siguieron su loca carrera aunque ya 
nadie los seguía ni siquiera algún 
proyectil desbalagado, hasta llegar a 
la vía férrea a la que casi besaban de 
gusto y así seguir su camino hacia la 
estación del ferrocarril para contar su 
aventura a los compañeros que ahí 
se encontraban. Afirman que al día 
siguiente fueron a ver el tramo que 
habían atravesado durante la noche, 
y no concibieron cómo es que habían 
podido caminar entre tanto matorral.
Esta zona de tolerancia desapareció 
para dar paso a la urbanización de 
lo que es hoy la colonia Sandino y la 
prolongación de la calle Guadalajara, 
y establecerse en el camino viejo 
a Los Metates, lugar muy lúgubre 
en ese entonces de principio de los 
años 80, tan feo estaba que muchos 
taxistas no querían aventurarse a ir 
a esta nueva zona roja.
Se suponía que esta zona de tolerancia 
permanecería ahí por muchos años; sin 
embargo, pronto fue rodeada de nuevos 
asentamientos humanos que si bien 
logró urbanizarse a su alrededor, poco 
a poco fue perdiendo el interés de sus 
asiduos concurrentes por una simple 
y sencilla razón: ya no se necesitaba 
ir hasta este lugar del camino viejo 
a Los Metates porque literalmente 
el centro e inmediaciones de Tepic 
se habían convertido prácticamente 
en un burdel enorme a cielo abierto. 
Así que la zona de tolerancia poco a 
poco fue tolerada en pleno centro de 
la ciudad de Tepic sin que ninguna 
autoridad hiciera casi nada más que 
una que otra detención o razias de 
vez en cuando, pero hasta ahí.
Y hoy sigue en pie esta zona roja que 
no se ve pero que se siente casi a 
todas horas principalmente hacia el 
norte de la Plaza Principal.
Hoy en día es una tristeza bárbara 
ver como chamaquitas, entre las que 
sobresalen las que probablemente 
pertenezcan a alguna de las etnias 
del Nayar, ofreciendo sus cuerpos 
al parecer sin que haya un control 
sanitario al respecto.
Así que siendo un mal necesario, se 
debe dar continuidad al proyecto de 
hacer una zona roja, porque de no 
ser así, la prostitución seguirá en 
todas las calles de Tepic. Y si bien 
no se acabará aun habiendo una 
zona apropiada, sí bajaría el índice 
en el centro.
Sea pues. Vale.

Pasan los días y meses de este corto 
Gobierno del Estado, un cuatrienio 
y el Congreso del Estado al frente 
del Presidente de la Comisión de 
Gobierno Legislativo, Leopoldo 
Domínguez González, sigue siendo 
el “pararrayos” de los graves y 
pequeños problemas que se viven 
en Nayarit; ahí donde acuden los 
campesinos productores de maíz, 
frijol, sorgo, café; los maestros de 
algunas áreas de la educación, 
enfermeras y médicos, aborígenes 
y otros tantos representantes de 
sectores de la población, todos en 
busca del apoyo de los diputados y 
diputadas para solución de los temas 
en puerta y que los afectan…..Es 
así como esta legislatura ante la 
inseguridad que se vive en Nayarit por 
la presencia del crimen organizado, 
herencia de los dos anteriores 
sexenios, los de Ney González y 
Roberto Sandoval Castañeda, y 
acrecentada la ola de violencia en 
estos meses, citó al Secretario de 
Seguridad Pública, Javier Herrera 
Valles para que informara sobre los 
resultados de la estrategia “Nayarit 
Seguro” implementada por la actual 
administración…..“Polo” Domínguez 
agradeció la voluntad y disposición 
del funcionario estatal y se expresó: 
Queremos buscar el camino para 
coadyuvar en los resultados de la 
estrategia, encontrar las áreas de 
oportunidad y sobre todo encontrar 
una respuesta a la ciudadanía que 
les lleve tranquilidad, confianza y 
certeza en que el Gobierno del Estado 
y el Congreso están preocupados 
y ocupados en atender el tema 
de seguridad…..En esa reunión 
informativa se acordó consolidar 
estrategias financieras para que 
se logren respuestas puntuales al 
área de seguridad y la ciudadanía, 
hacer nuevas peticiones formales al 
Gobierno Federal para enfrentar al 
crimen organizado, resolver el salario 
de los agentes policiacos, crear un 
fondo de seguridad social para policías 
caídos y ampliar la infraestructura de 
la Secretaría…..¡Que años aquellos! 
en que en Nayarit respiraba un aire 
de tranquilidad, en los regímenes de 
José Limón Guzmán (1952-57) y de 
Francisco García Montero (1958-63), 
ampliándose a los gobiernos de Julián 
Gascón Mercado, Roberto Gómez 
Reyes y Rogelio Flores Curiel…..Es 

cierto que había problemas de diversa 
índole, más la sociedad no sufría las 
consecuencias de la corrupción  la 
impunidad, los embates del crimen 
organizado porque no aparecía aun 
su presencia como ocurrió muchos 
años después en que el gobierno 
sintió sus efectos en muchos estados 
de la República…..En los años del 
doctor Gascón Mercado podían 
convivir sus amigos y analizar el 
pasado y el presente, las luchas 
que se tuvieron para avanzar por un 
Nayarit mejor…..Así recuerdo lo de 
un convivio con el gobernante el 20 
de agosto de 1989, en el Motel La 
Loma en que el Titular del Ejecutivo 
se desplayó diciendo: “con muchos 
de ustedes iniciamos un largo camino 
en el campo de la amistad y de las 
coincidencias políticas e ideológicas, 
que aún perduran…..Con otros, la 
amistad es más reciente, pero rica 
en experiencias de solidaridad hacia 
un esfuerzo por servir al país con 
limpieza…..Hace un cuarto de siglo, 
los que iniciamos este peregrinar, 
éramos todos jóvenes, con excepción 
de un hermano mayor, cuyo consejo 
desinteresado escuchamos todos con 
respeto: Don Neófito Haro Carrillo…..
En algunos quehaceres estatales de 
emoción revolucionaria, participamos 
unidos: La lucha por resolver el 
problema distributivo de la tierra, 
la aplicación de la Ley de Tierras 
Ociosas, para satisfacer el lacerante 
problema de la desocupación, el 
problema de la limpieza en el manejo 
de las finanzas públicas, el esfuerzo 
por un mejor trato a los productores 
y la revisión del precio del Tabaco, 
industria que es la base actual del 
desarrollo económico estatal y el 
impulso a la cultura superior para 
los nayaritas…..En estos esfuerzos 
tuvimos éxitos parciales o totales, 
pero todos fueron valiosos…..La 
Universidad, producto de aquel 
esfuerzo, está en pie, pero habrá 
que fortalecerla…..Por estos y otros 
esfuerzos que realizamos, juntos, 
mi particular agradecimiento”…..
Julián Gascón Mercado, un hombre 
idealista, con mente revolucionaria, 
que siempre lucho por el progreso 
de su estado, Nayarit, en todos 
los rubros, que lo sitúa como un 
gobernante progresista con tintes 
de socialista…..Hasta la próxima...
Decano el Periodismo.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano Decano del periodismo en Nayarit

MOMENtO POlítICO
Por Brígido Ramírez Guillen
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Por Oscar Verdín 
Camacho 

La noche del martes 20 en que 
se disparó con arma de fuego 
contra la población civil en 
Malinal, municipio de Xalisco, 
mientras se celebraba un baile, 
había seis policías municipales 
comisionados a la seguridad 
y fueron amenazados para 
que no intervinieran.
Se cree que del grupo armado, 
sólo uno disparó con un arma 
larga tipo ‘cuerno de chivo’, 
matando a tres personas, 
entre ellas una adolescente 
y un anciano, e hiriendo a por 
lo menos otras 13.
Localizado poco antes del 
mediodía de este jueves 
en la alcaldía de Xalisco, 
Vicente Gascón Sánchez, 
director de la Policía Municipal, 
ofrece nuevos datos sobre 
lo acontecido en el poblado 
serrano, aunque resulta 
entendible que evite detallar 
el testimonio de los agentes 
bajo su mando:
“A mí se me informa porque 
tengo elementos de seguridad 
púb l i ca  comis ionados 
cubriendo el evento del jaripeo-
baile el día martes, en honor 
a las fiestas que iniciaron el 
día domingo, lunes y que 
terminaban el martes.
“Tenía seis elementos 
comisionados, primero en el 
jaripeo y después en el baile 
en la plaza. Al andar yo en 
otro evento en Puerta del Sol 
(se refiere al enfrentamiento 
armado donde murió el 
comandante de la Policía 
Estatal Exiquio Bernal Leyva 
y la liberación de nueve 
personas), posteriormente 
se me informa lo sucedido en 
Malinal y yo a su vez informo a 
las autoridades estatales para 
que se brinde el apoyo, ¿con 
qué?, con el grupo BOM (Base 
de Operaciones Mixtas). Yo 
espero al grupo BOM antes 
de subir a Malinal. Sube el 
BOM y después subo yo con 
las ambulancias.
“Al momento de que estoy 

subiendo con las ambulancias, 
me topo con tres vehículos que 
venían bajando: uno con dos 
heridos, uno con cinco y uno 
con tres. A los primeros dos 
lesionados los dejo que se 
vayan en el vehículo particular 
(aparentemente con heridas 
menores). Posteriormente 
encontramos los otros 
dos vehículos y dejo unas 
ambulancias para que sean 
atendidos. Yo llevaba bajo mi 
seguridad cinco ambulancias 
y continúo subiendo. Nos 
encontramos un Jeep volteado 
aproximadamente en el 
kilómetro 12 y doy la instrucción 
para que mis elementos de 
tránsito se encarguen de traerlo 
a la cabecera municipal. 
“Y seguimos. Cuando llego 
a Malinal el BOM ya tenía 
unos minutos de haber 
l legado. Empezamos a 
recabar información pero 
desgraciadamente en ese 
momento no se pudo sacar 
mucha porque la gente estaba 
muy lastimada. El ataque fue en 
la plaza y tengo conocimiento 
que únicamente una persona 
fue la que hizo los disparos. 
Una sola persona”.
- ¿Y cuántos eran en total, 
los que estaban con él?. 
- No se puede precisar todavía. 
Se hablaba de un grupo 
armado de aproximadamente 
10 elementos, que dos o tres 
vehículos, pero a ciencia cierta 
no sabemos cuántos. Lo que 
me comentan a mí, sí, que 
uno solo fue el que disparó.
- Con un arma larga, 
evidentemente. 
- Con un ‘cuerno’.
Según el director de la policía 
local, antes de abrir fuego 
“anduvieron preguntando por 
algunas personas, por apodos, 
pero yo quiero platicar con 
mis elementos para que me 
den, cada uno de ellos, su 
narrativa de lo que vieron”. 
- ¿No ha platicado con ellos?, 
¿ninguno fue víctima de los 
disparos?.
- Ninguno de ellos. Nomás 

uno de ellos se me lastimó 
al correr. 
- ¿Ellos no repelieron el 
ataque?.
- No repelieron el ataque 
porque les estaban apuntando 
y les dijeron que el que hiciera 
uso, ahí lo iban a matar.
- Entonces de los atacantes 
había más de uno.
- Ah sí, claro, pero el que hizo 
los disparos, se habla de uno. 
Sería muy vago darle otra 
información que no tengo. 
Mis elementos todavía ayer 
anduvieron muy ocupados y 
muy cansados. Voy a platicar 
con ellos para hacer una 
tarjeta informativa y hacérsela 
llegar al señor secretario de 
Seguridad Pública Estatal 
Javier Herrera Valles. 
- ¿Qué pasó después?.
- Yo bajo custodiando una 
ambulancia con tres heridos. 
- Cuando usted llega a Malinal, 
¿qué escenario ve en la plaza?. 
- Es una plaza chica, estaba 
amenizando una banda y 
todo estaba en sana paz, 
con tranquilidad. El domingo 
estuve ahí con la presidenta 
municipal (Nadia Ramírez 
López) en el inicio de las 
fiestas. 
- ¿Cuántas personas había 
en la plaza cuando ustedes 
llegaron?.
- No, no, ya no había nadie. 
Nadie. Los músicos estaban 
levantando sus instrumentos 
para retirarse; de los habitantes 
no había nadie ahí. Nosotros 
fuimos a tocar puertas para 
sacar información y es cuando 
me entero que hay otros tres 
heridos y me los traigo. No 
platiqué con los heridos en 
ese momento; los tenían en 
sus casas y el único difuntito 
también estaba en su casa, 
que era el señor de edad 
grande. De donde sucedieron 
los hechos se lo llevaron a su 
domicilio y ahí fallece. 
- ¿Y ayer qué pasó con el 
personal de una funeraria?.
-  Efect ivamente,  iban 
trabajadores de la funeraria 

en malinal hubo un tirador con ‘cuerno de 
chivo’, indica director de policía de Xalisco

* Los seis policías municipales comisionados a la 
seguridad fueron encañonados mientras ocurría el 

ataque, revela Vicente Gascón Sánchez.

San José a colocar los toldos, 
las sillas, para la velación, 
cuando se encontraron 
igualmente a gente armada, 
es lo que expresan. No los 
dejan pasar y los regresan 
pero no sé si los golpearon.  
De acuerdo con Gascón 
Sánchez, para este jueves 
personal del Ejército ya 
se encontraba en Malinal, 
mientras que “mis elementos 
se fueron acompañando el 
féretro con el cuerpo de 
la muchachita, dándole la 
seguridad”.
- ¿Las otras dos personas 
que murieron ya fueron 
sepultadas?.
- Lo desconozco. Yo le hablo 
de lo que sí conozco. 
- Entonces, al menos hasta 
el miércoles seguía el grupo 
armado en la zona de Malinal. 
- Parece ser, porque si a esta 
gente de la funeraria no la 
dejaron hacer sus labores, 
pues me supongo que si.
- ¿Por qué les gusta a los 
grupos delictivos meterse a 
esa zona de Malinal?. 
- Porque es sierra, es zona 
cafetalera y ahuacatera, es de 
lo que ellos viven. Debemos 
tener mucha coordinación 
con el señor secretario, que 
me la está dando, y entregar 
resultados a la ciudadanía. 
A la gente le pido que tenga 
fe y esperanza. Nosotros 
estamos haciendo lo que nos 
corresponde como municipio. 
Malinal, al igual que poblados 

como El Aguacate, presentan 
una caracter ís t ica  de 
abundante vegetación que, 
en estos casos lamentables, 
resultan atractivos para el 
escondite de estos grupos 
armados.
Todos los días, un camión 
que cubre la ruta de Xalisco 
a Malinal se estaciona en 
la plaza principal de esa 
cabecera, entre las ocho de 
la mañana y dos de la tarde. 
Pero este jueves el camión 
no bajó. El miedo continúa y 
con razón.

¡YA BASTA, YA BASTA!
Este jueves, en el Congreso 
del Estado se presentó un 
señor de nombre Gustavo para 
gritar “¡ya basta, ya basta!”, 
tras lo sucedido en Malinal.
“Se han perdido los derechos 
de la ciudadanía (…), no 
puede seguir este ambiente 
en el que gentes que viven en 
zonas alejadas de los pueblos 
están a merced de estos 
infames, ¿cómo es posible 
que tenga esa mentalidad 
de atacar a familias? (…), yo 
considero que ustedes tienen 
una obligación delante de esta 
circunstancia, una obligación 
que debe de parar en seco 
esta maldad o no sé el adjetivo 
aplicable a esos mal nacidos 
que están aprovechándose de 
que nuestro gobierno no es 
gobierno, le importa madre 
esté quién esté padeciendo 
tantas y tantas atrocidades, 
sobre todo en seguridad...”.
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Por: Mario Luna
Ze fe r ino  Lo ra  Es t rada , 
precandidato de Morena a ser 
candidato de Morena, por el 
distrito uno, con sede distrital 
en Santiago Ixcuintla, denunció 
que Pavel Jarero Velázquez, no 
puede ser candidato a diputado 
federal por este distrito, porque 
está imposibilitado por ello 
debido a que lo han inhabilitado 
de sus derechos políticos por 
un año, explicando que una 
inhabilitación es para que no 
compita por ningún lado.
Es por ello que dijo que la 
“jugadita” que hiciera el Partido 
del Trabajo, a petición de Morena, 
para que lo acogiera bajo sus 
siglas del PT, es totalmente ilegal, 
ya que al estar inhabilitado, 
sencillamente es para prohibirle 
que pueda participar en política 
en lo general y no solo por su 
partido, por lo que es un hecho de 
que llegado los tiempos de definir 
oficialmente a los candidatos, 
se tendrá que retroceder, o de 
lo contrario, nos tendremos que 
ir ante la autoridad competente 
para impugnar dicha candidatura.
A l  menc ionar le  que  la 
inhabilitación de sus derechos 
políticos es por Morena y no por 
el PT, por lo que por este partido 

puede competir, el denunciante 
dijo que no, ya que como van 
en coalición, vamos juntos en 
esta contienda, entonces queda 
automáticamente inhabilitado 
por cualquier partido político, 
por lo que ni por el PT, puede 
competir, eso ya lo saben, 
pero quieren engañar no solo 
a los militantes de estos dos 
partidos sino también a la propia 
ciudadanía.
Es más dijo, ni siquiera tenía 
derecho Pavel Jarero de participar 
en una encuesta por estar 
inhabilitado, por ello también es 
un hecho que el PRI, llegado los 
tiempos de campaña, lo estarán 
impugnando, agregando que la 
designación de este se dio por 
enjuagues mercenarios y de 
imposiciones, pero nunca por 
una decisión de la militancia.
“De sobra sabemos y todos 
conocemos cual es la apreciación 
que se le tiene a Pavel en 
Santiago, lo tenemos enmarcado 
por su corrupta actuación cuando 
fue alcalde de este municipio, 
por corrupto todavía lo están 
premiando o quizás lo quieran 
hacer diputado federal para que 
la justicia no llame a cuentas, 
porque tiene observaciones por 
desvíos de recursos millonarios 

que no ha comprobado ante la 
Auditoría Superior del Estado, 
en Santiago se le reprueba, se 
le rechaza por lo que no tendrá 
ningún voto ni de petistas ni 
de los morenistas, si siguen 
entercados en que sea el 
candidato, perderá de calle”.
Subrayó que Daniel Carrillo, 
dirigente de Morena, coincide en 
que Pavel no puede ser candidato 
porque está inhabilitado y que 
esto perjudica al PT, porque 
va coaligado con Morena y 
además reconoce que no hubo 
encuestas para definir quién 
sería el abanderado, sino que 
fue una pura imposición, que 
no se permitirá, o sencillamente 
no votaremos por él y ya, dijo 
Zeferino Lora Estrada.

Por: Mario Luna
El presidente de la comisión de 
gobierno legislativo y coordinador 
de la bancada panista, el diputado 
Leopoldo Domínguez González, 
estimó que el encuentro con el 
Secretario de Seguridad Pública 
en el Estado, Javier Herrera Valle, 
fue totalmente satisfactorio para 
los diputados, derivado de sus 
explicaciones detalladas que dio.
Señaló que el objetivo de este 
encuentro se cumplió a cabalidad, 
ya que se reconoce que existió 
la voluntad, disposición del 
gobernador Antonio Echevarría, 
para que el Secretario de 
Seguridad haya estado dando 
una explicación sobre el tema 
de la estrategia de seguridad 
para Nayarit, pero también es 
claro que el problema en materia 
de seguridad, en gran medida 
está en la falta de recursos 
financieros, por lo que se le ha 
hecho una invitación respetuosa 
e institucional al mandatario 
estatal para que a más tardar en 
esta próxima semana estemos 
sentados los responsables de 
las distintas áreas y diputados 
para trabajar en una estrategia 
clara que dé una respuesta a 
todo el pueblo, que así lo exige.
Del mismo modo, dijo que es 
urgente hacerle un exhorto al 
gobierno federal, para conocer 
los motivos por lo que no ha dado 
respuesta a las peticiones que el 
gobierno estatal le ha realizado 
en materia de seguridad, ya que 
al parecer se le ha hecho una 
serie de solicitudes al gobierno 
federal para que vengan fuerzas 
de seguridad a la entidad y no 
han sido atendidas, queremos 
pensar que ha sido por el exceso 
de trabajo que han tenido, pero 
hay que retomar esta solicitud.
Dijo que con las estadísticas y 
el trabajo que se tiene, ahora si 
existe una verdadera necesidad 
de que vengan a reforzar y 
respaldar este trabajo a Nayarit.
Al cuestionarlo sobre si se podrá 
dar a la Secretaria de Seguridad 

Pública estatal los 2 mil millones 
de pesos que requiere para 
solventar todas sus necesidades, 
el diputado Polo Domínguez, 
dijo que definitivamente no 
se tienen esos recursos y que 
además no están al alcance del 
gobernador, pero que hay que 
hacer una calendarización, para 
ir resolviendo lo prioritario, ya 
que es reprobable, imperdonable 
e injusto que los policías sigan 
teniendo un sueldo quincenal 
de los 2 mil 800 pesos.
No se les puede mandar a 
enfrentar a criminales cuando 
no tienen la seguridad social y 
que corren el riesgo de perder la 
vida y sus familias quedan en el 
desamparo y eso es lo primero 
que se deberá de resolver, los 
salarios.
Luego hay que establecer un 
fondo de seguridad social para 
los elementos que caigan en el 
cumplimiento del deber, tercero, 
hay que ampliar la infraestructura 
de la propia Secretaría de 
Seguridad Pública, todo esto 
se debe de hacer pero con un 
calendario de acciones.
Asimismo, al cuestionarlo sobre 
si posterior a este encuentro se 
esperan resultados en materia 
de seguridad en breve, dijo que 
si, ya que al haber acudido al 
llamado de los diputados, es 
porque el gobernador no tiene 
ningún problema en que se 
conozcan las cifras reales de 
la inseguridad, sino al contrario, 
por ello el congreso se sumará 
a esta voluntad y aportará su 
granito de arena.
En la calendarización de los 
recursos para dar solución a 
estas necesidades, reconoció 
el diputado Polo Domínguez, 
que él no es experto en materia 
de seguridad, por lo que serán 
los expertos los que pongan 
el número uno, dos o tres a 
sus prioridades, pero hay que 
empezar sobre todo con aquello 
que le de tranquilidad inmediata 
a la ciudadanía.

pavel Jarero no puede ser candidato 
porque está inhabilitado: Zeferino lora

urge presencia de fuerzas federales 
en Nayarit: polo domínguez

* Vamos en coalición por lo tanto esa inhabilitación atañe al PT, existe 
repudio de los santiaguenses contra Pavel, está enmarcado en su 

desempeño como alcalde corrupto, ASEN lo tiene observado por desvíos 
millonarios que no ha podido comprobar, le quieren dar fuero para que no 
enfrente a la justicia, ni Morena ni PT estarán apoyándolo ni votarán por él

*Falta de recursos, culpables del incumplimiento en 
materia de seguridad, se le ha solicitado presencia 

de elementos federales para la entidad y la 
federación no ha respondido

diputados aprueban reformas a la ley de tránsito y transporte en Nayarit
Por: Mario Luna

Este jueves en sesión ordinaria, el 
pleno de los diputados votaron en 
su mayoría a favor de la aprobación 
de las reformas y adiciones a 
diversos artículos de la Ley de 
Tránsito y Transporte en Nayarit, 
iniciativa presentada por el diputado 
panista, Heriberto Castañeda Ulloa, 
en su calidad de presidente de 
la comisión legislativa de Obras, 
Comunicaciones y Transporte, la 
cual fue votada con 20 votos a 
favor, una abstención  y cuatro 
en contra.
Con esta aprobación de reformas 
y adiciones a la Ley de Tránsito y 
Transporte, el libramiento carretero, 
pasará a convertirse en una avenida 
de la ciudad, donde el transporte 
pesado, de carga y peligroso, estará 
regulado, tanto en su tránsito, 
velocidad y horarios, esto para 
prevenir accidentes viales, pero 
sobre todo para evitar que esa 
vía vehicular que era de tránsito 
rápido, ocasione muertes.
Heriberto Castañeda, subrayó que 
en estos momentos el libramiento 
por sus características, era una 

vialidad peligrosa para los peatones, 
sobre todo aquellos que tenían 
que cruzar de un lado a otro, ya 
sea para ir a sus hogares en sus 
distintas colonias, para ir a las 
escuelas o trabajos que se ubican 
a los costados, pero además con 
la construcción del parque lineal, 
se evitará que quienes vayan 
hacer ejercicio o quienes lo usen, 
no corran peligro al cruzar, por lo 
que se ha planeado los accesos 
necesarios.
Es menester señalar que la 
abstención fue de la diputada 
Claudia Dionisio de Morena y los 
cuatros votos en contra fueron 3 
del PT, de Marisol Sánchez, Pedro 
Roberto Pérez y de Jorge Armando 
Ortiz, conocido como “fugio” y el 
otro de Manuel Salcedo de Morena, 
lo que habla del protagonismo que 
están realizando para aparecer 
en los medios de comunicación, y 
fueron ellos los que preferían que 
la gente corriera riesgo al cruzar 
el libramiento.
Con estas modificaciones, el 
transporte pesado, de carga o 
de residuos peligrosos, podrán 

transitar por esta nueva avenida, 
pero respetando los lineamientos 
normados, por lo que en horas pico, 
no podrán transitar, ni tampoco 
podrán rebasar cuando lo estén 
utilizando ya que solo lo podrán 
utilizar por el carril derecho, con 
ello se estarán evitando accidentes 
viales y hechos lamentables entre 
la población.
Recordó que por el libramiento 
carretero de Tepic, ha sido una 
vía donde circulan, bicicletas, 
motocicletas, vehículos particulares, 
transporte de pasajeros y de carga 
pesada, siendo ésos últimos tracto 
camiones que remolcan carga 
pesada o material peligroso, donde 
es evidente e inocultable el riesgo 
que enfrentan quienes transitan en 
bicis y motos, así como el de los 
camiones de carga que invaden los 
dos carriles, sin contar el peligro 
que es exponen los transeúntes al 
cruzar esta vía de un lado a otro, 
de ahí la imperiosa necesidad de 
que se haya aprobada esta reforma 
la Ley de Tránsito y Transporte, ya 
que es para beneficio tanto para 
peatones como para conductores.
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El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Nayarit, a través 
del Departamento de Seguridad y 
Salud en el Trabajo, exhortó a los 
emprendedores que tiene la capacidad 
de una oportunidad de negocios 
investigar el marco regulatorio 
legal que compete al negocio que 
se pretende emprender en  materia 
de seguridad y salud en el trabajo.
El coordinador auxiliar de Seguridad 
y Salud en el Trabajo del Instituto 
Mexicano del Seguro Social, Odilón 
Flores Tadeo, definió la seguridad en 
el trabajo como el conjunto de técnicas 
y de procedimientos que tienen por 
objeto eliminar o disminuir el riesgo 
de que se produzcan accidentes de 
trabajo.
Por otra parte, señaló que la salud en el 
trabajo es la actividad multidisciplinaria 
dirigida a proteger y promover la 
salud de los trabajadores, a través 
de la prevención de enfermedades de 
trabajo. “La seguridad en el trabajo 
previene accidentes y la salud en 
el trabajo previene enfermedades”.
“El papel del Instituto Mexicano 
del Seguro Social en la prevención 
de riesgos de trabajo consiste en 
proporcionar servicios de carácter 
preventivo, individualmente o a 
través de procedimientos de alcance 
general, con el objeto de evitar la 
realización de riesgos de trabajo entre 

la población asegurada. Para ello, 
el IMSS, cuenta con los servicios 
de seguridad en el trabajo”, indicó 
el coordinador.
En ese sentido,  dijo que las principales 
recomendaciones para que un 
emprendedor o quien ya tenga un 
negocio funcionando cumpla con 
los aspectos de seguridad y salud 
en el trabajo son: conocer y aplicar 
las normas de seguridad, salud 
y protección civil aplicables a la 
actividad que desempeña, realizar 
una identificación de peligros y 
evaluación de riesgos, así como 
generar un listado de medidas 
preventivas
Flores Tadeo enlistó una serie de 
medidas preventivas de acuerdo con 
los riesgos a los que se exponen los 
trabajadores que pueden ocasionar 
daños a la salud del trabajador 
y pueden evitarlos, pero lo más 
importante es la relevancia que cada 
una de las personas que laboran en 
las empresas le den a la cultura de 
prevención de riesgos.
En ese sentido, mencionó que al 
conocer y aplicar las medidas básicas 
de seguridad ayudarán a prevenir un 
accidente o riesgo de trabajo, más 
frecuentes como: caídas, golpes, 
sobreesfuerzos, heridas en manos, 
quemaduras, intoxicaciones por 
sustancias químicas, etc. 

Visión Política
Por Edmundo Virgen

FortAleCe Imss 
CulturA de 

preveNCIÓN de 
rIesgos de trAbAJo 

A empreNdedores

Luego de lo ocurrido en Malinal, 
fiestas ejidales ya no son seguras

Llanto, dolor y muerte, fue lo que 
dejo a su paso un grupo armado que 
sorpresivamente irrumpió durante 
la noche del pasado 21 de marzo a 
las fiestas del poblado  El Malinal, 
municipio de Xalisco, donde los 
pobladores celebraban a las afueras 
del salón ejidal las tradicionales 
fiestas patronales de la región y sin 
que nadie se lo esperara, dispararon 
una lluvia de balas contra una multitud 
de inocentes parroquianos hombres y 
mujeres de todas las edades que se 
divertían sanamente al compas de la 
música de banda. De inmediato gritos 
de angustia y dolor se escucharon por 
todo el pueblo y muchos habitantes 
trataron de huir para protegerse de 
las balas enemigas que sin motivo 
alguno les disparaban. Fueron varios 
minutos los que el grupo armado se 
dedico a sembrar el pánico y el terror 
en el poblado, para luego emprender 
la retirada dejando como saldo trágico 
según los últimos reportes, tres finados 
entre ellos una menor de edad y varios 
heridos. Ante esta ola de violencia que 
ya se registra no solo en Tepic, sino 
también en el municipio de Xalisco y 
en algunas otras poblaciones, donde 
hasta la gente inocente corre el riesgo 
de ser baleada, no estaría de más 
que las autoridades lo pensaran dos 
veces antes de autorizar este tipo de 
celebraciones, por que luego de lo 
ocurrido en El Malinal, definitivamente  
han dejado de ser seguras para todas 
las familias que están acostumbradas 
a conservar sus tradiciones. Cabe 
mencionar que en otras entidades 
del país donde también la violencia 
está desbordada como Guerrero, 
Michoacán, Veracruz y Tamaulipas, 
las fiestas ejidales ya son parte de  la 
historia, precisamente por que los grupos 
armados acostumbraban llegar para 
rafaguear a las familias que se divertían 
en los festejos, y en el caso de Nayarit, 
las autoridades tendrán que hacer 
algo para que no sucedan este tipo de 
hechos tan lamentables, donde muchas 
familias por esta violencia pierden a 
sus seres queridos. Recordemos que 
en la pasada administración estatal 
durante los meses de violencia que se 
presentaron, las familias organizaban 
sus fiestas en los propios hogares, 
a puerta cerrada para no llamar la 
atención y temprano se retiraba cada 
quien a su casa, los casinos dejaron 
de  rentarse y así paso por varios 

meses hasta que poco a poco volvió la 
tranquilidad. Precisamente en la pasada 
administración la autoridad declaraba, 
que se trabajaba en estrategias de 
combate a la delincuencia para lograr 
que los criminales fueran llevados a 
prisión y que las familias volvieran a 
visitar los parques, por que Nayarit no 
era tierra fértil para los delincuentes. 
Y vaya que a pesar de las criticas con 
tinte partidista, el estado se convirtió 
según estadísticas nacionales en el 
segundo más seguro de México, y 
apenas hace un año permanecía en 
ese lugar, lo que valió que por varios 
años el consulado norteamericano 
sacara a esta entidad de la lista de los 
estados más inseguros, pero ahora 
las condiciones ya cambiaron de 
manera radical y aquellos que decían 
que con solo traje y corbata se podría 
restablecer la tranquilidad en esta capital 
se equivocaron rotundamente, por que 
está visto que este gobierno avanza 
y los resultados que el pueblo espera 
no se ven, y por el contrario, el temor 
crece y con toda razón los diversos 
sectores de la población exigen a sus 
autoridades que se pongan a trabajar 
y cumplan sus promesas. Pero en la 
zona centro de Tepic la inseguridad 
también está presente a toda hora 
del día, sobre todo por el rumbo de 
lo que han dado a llamar la zona de 
tolerancia, donde infinidad de antros 
de mala muerte han convertido a  
esta parte de la ciudad en una zona 
bastante conflictiva, por la gran cantidad 
de robos y asaltos que se presentan 
y que nadie hace algo por evitarlos, 
a pesar de que es una área de la 
ciudad muy transitada durante el día 
por cientos de familias y grupos de 
turistas que durante esta temporada 
vacacional visitan Tepic.  Para concluir 
les informamos que se apróxima la 
Semana Santa y por este motivo el 
servicio de recolección de basura se 
suspenderá durante los días Jueves, 
Viernes, Sábado y Domingo, por lo 
cual el ayuntamiento de Tepic pide a la 
población no sacar a la vía publica la 
basura, para evitar los amontonaderos 
y así evitar sea esparcida, además 
de que se convierten en focos de 
infección, por la gran cantidad de 
olores fétidos que esparcen al aire 
libre, por lo cual es conveniente acatar 
las recomendaciones de la autoridad 
municipal, puesto que es en beneficio 
de todos.URES  # 148 SUR COL. CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet

TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

TELS.LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: 2 13 46 11
2 13 63 98

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

SERVICIO A DOMICILIO 
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Por Pedro Amparo
Este jueves en Sesión 
Ordinaria del Congreso 
del Estado, el diputado 
presidente de la Comisión 
de Comunicaciones, Obras 
y Transporte, Heriberto 
Castañeda Ulloa presenta 
un proyecto de decreto que 
ahora se ha convertido en 
iniciativa al ser aprobada por 
la mayoría de los diputados 
presentes.
La  r e f o rma  cons i s t e 
básicamente en evitar el paso 
del transporte de carga pesada 
o de materiales peligrosos 
por la vialidad que todos 
conocemos como Libramiento 
Carretero, a fin de obligar a 
estas unidades circulen por 
el nuevo Libramiento Norte, 
y así reducir los riesgos 
de accidentes y afluencia 
vehicular.
Es importante mencionar que 
esta iniciativa que hace el 
diputado Heriberto Castañeda 
trata de guardar la integridad 
física de muchos ciudadanos 
que viven en la cercanía 

de esta vía como lo es el 
Libramiento Carretero, que 
prácticamente la mancha 
urbana lo tiene rodeado y que 
se pretende evitar cualquier 
tipo de accidentes.
Será a partir de 
que se publique 
en el Diario 
Of ic ia l  será 
cuando entre en 
vigor esta recién 
aprobada ley, 
la cual reforma 
y  a d i c i o n a 
d i v e r s o s 
artículos de la 
Ley de Tránsito 
y Transporte 
del Estado de 
Nayarit.
F i n a l m e n t e 
hacer el apunte 
que fueron 20 
d iputados a 
favor, la diputada 
Claudia Cruz 
D ion is io  de 
MORENA se 
abstuvo y los 
diputados Pedro 

Por Pedro Amparo
El jefe de Funcionamiento 
de Negocios Said González 
Vázquez tiene la certeza que 
con el acercamiento que se 
tiene con las organizaciones 
del comercio establecido hay 
la posibilidad de realizar un 
acuerdo para extender la fecha 
fatal del 31 de marzo para que 
pasen a refrendar sus negocios 
a un mes más.
Hay un padrón de cerca de 
10 mil negocios en todo el 
municipio de Tepic de los cuales 
ya acudieron alrededor del 
cincuenta por ciento del total 

antes mencionado, pero se 
espera que después de que se 
les venza su permiso acudan 
a realizar su refrendo, ya que 
después del 31 aplican los 
recargos, apuntó el funcionario 
municipal.
Como lo anunciara el actual 
presidente en campaña, el 
costo de la licencia en los giros 
blancos es totalmente gratis, 
solo se contempla un costo de 
recuperación en la tarjeta de 
identificación del giro. 
En cuanto a los demás giros 
el  costo del  permiso de 
funcionamiento depende del 
negocio, ya que serán otras 
dependencias las que les pidan 
requerimientos y dictámenes, 
y estos tienen un costo de 
acuerdo a un tabulador de la 
ley de ingresos, explica Said.
Entre las dependencias que 
están involucradas para la 
aprobación o desaprobación de 
un permiso de funcionamiento 
está Sanidad, Protección 
Civil, entre otras, las cuales 
cada una de ellas tienen sus 
propios requerimientos para que 
Funcionamiento de Negocios 
pueda dar la aprobación, dijo.

ACCeso Al AguA por IguAl pero CoN 
respoNsAbIlIdAd: JulIetA meJÍA 

el Ayuntamiento dispuesto hacer 
acuerdos con comerciantes: 
Funcionamiento de Negocios

Aprueban la mayoría de diputados 
importante ley de tránsito y transporte

En el marco del Día Mundial 
del Agua la legisladora 
precisó que el acceso al agua 
que tenemos en Nayarit es 
desigual ya que sólo 56 de 
cada 100 personas reciben 
agua potable todos los días y 
casi siete de cada 10 tienen 
agua entubada dentro de 
sus viviendas.
Julieta Mejía enfatizó que 
la falta de acceso al agua 
fomenta mayor desigualdad, 
limita las oportunidades y 
aumenta las brechas sociales. 
Por lo que, puntualizó que es 
necesario que los gobiernos 
tomemos medidas concretas 
para cuidar y aprovechar 
adecuadamente el agua.

L a  i n i c i a t i v a  t i e n e 
como objet ivo que los 
organismos municipales 
d e l  a g u a  p r e s e n t e n 
anualmente un programa 
de aprovechamiento del 
agua para asegurar la 
sustenibilidad de la extracción 
y el abastecimiento del agua 
y establecer acciones para 
promover la cultura y uso 
responsable del agua.
Además, establece las bases 
para que los miembros del 
Consejo Consultivo tengan 
la posibilidad de reelegir al 
Presidente y Vicepresidente.
Con la propuesta se busca que 
los gobiernos municipales 
f omen ten  de  mane ra 

En sesión pública la Diputada Julieta Mejía presentó una iniciativa para 
reformar la Ley de Agua Potable y Alcantarillado del Estado.

•El titular de este departamento asegura que 
hay un acercamiento por parte de varias 

organizaciones del comercio con esta 
administración municipal para acordar

•El diputado presidente de la Comisión de 
Comunicaciones, Obras y Transporte presenta 

ante el pleno esta iniciativa que entrará en vigor 
a partir de su publicación en el Diario Oficial.

institucional y permanente 
una cultura del cuidado del 
agua, ya que puntualizó 

que en México pasamos 
de consumir 40 litros al día 
en 1955 a 380 litros por 

persona al día, a pesar de 
que la Organización de las 
Naciones Unidas recomienda 
un consumo de entre 50 y 
100 litros.
Julieta Mejía precisó que es 
necesario generar conciencia 
y  mayor  par t i c ipac ión 
ciudadana, así como mayor 
compromiso por parte de las 
autoridades, para cuidar el 
agua y usarla de manera 
responsable.
La iniciativa busca que la 
ciudadanía también sea 
parte activa en el cuidado del 
medio ambiente y de nuestros 
recursos hídricos. Finalmente 
la Diputada Ciudadana 
añadió: “el cuidado del medio 
ambiente y nuestros recursos 
naturales, debe comenzar 
como un compromiso propio, 
una responsabilidad que 
debemos hacer nuestra, 
para usar el agua de la mejor 
manera y pensando en las 
próximas generaciones, ante 
un desafío que compartimos 
todos como humanidad. 

Roberto Pérez Gómez, 
Marisol Sánchez Navarro 
y Jorge Armando “Fugio” 
Ortiz Rodríguez del Partido 
del Trabajo y Manuel Ramón 
Salcedo Ozuna de MORENA, 
votaron en contra del total 
de los diputados presente 
en sesión, lo cual se turna 
a Comisiones para que se 
publique en el Diario Oficial.
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Tepic.- Mejorar 
l a  segur idad 
de la población 
que uti l iza el 
Libramiento de 
Tepic, mit igar 
el número de 
a c c i d e n t e s 
provocados por 
el tránsito de 
camiones  de 
carga pesada 
y coadyuvar en 
la mejora de la 
calidad del aire 
se logrará con 
las  re fo rmas 
aprobadas a la 
Ley de Tránsito 
y Transporte del Estado de 
Nayarit por las diputadas y 
diputados integrantes de la 
Trigésima Segunda Legislatura 
del Congreso del Estado.
Las reformas y adiciones a la 
Ley de Tránsito y Transporte 
del Estado de Nayarit regularán 
el tránsito de vehículos de 
carga pesada y de materiales 
peligrosos que circulan por el 
Libramiento Tepic, harán más 
segura y fluida la circulación 
de vehículos, disminuirán los 
índices de contaminación de 
la ciudad y la zona conurbada 
de la capital nayarita.

Aprueba Congreso nuevas 
medidas de seguridad vial 

en libramiento de tepic

los turibuses 
seguirán 

funcionando 
normalmente en 

semana santa: 
Herrera Jiménez  

de tránsito sino buscar 
alternativas que fortalezcan 
el marco jurídico que genere 
el desarrollo de una mejor 
calidad de vida.
En la actualidad el Libramiento 
de Tepic ha perdido su 
función original pues el 
crecimiento de la ciudad 
lo ha rodeado de colonias, 
desarrollos habitacionales, 
instituciones educativas, 
centros de recreación, 
hoteles, equipamiento urbano 
y decenas de accesos viales 
con el consecuente flujo 
peatonal y vehicular.

Por: Martín García Bañuelos
Tepic. – El Secretario del 
Ayuntamiento de Tepic, René 
Alonso Herrera Jiménez, 
dio a conocer en entrevista 
que, ante la llegada de la 
Semana Santa y de Pascua, 
los Turibuses seguirán 
funcionando normalmente 
durante esos días para que 
los visitantes extranjeros, 
nacionales y locales puedan 
hacer los recorridos turísticos 
que se ofrecen en la capital 
del estado.
Agregando al  decir  el 
funcionario que, seguirán 
funcionando los programas 
que existen en la Dirección de 
Turismo Municipal, también 
comentó que, se ampliarán 
los recorridos por las ex 
haciendas que se encuentran 
ubicadas en los poblados 
cercanos a la capital, tales 
como Las Ruinas de Jauja, 
La Escondida, Bellavista 
y Mora, entre otras más 

para que nuestros visitantes 
conozcan aún más de la 
historia de Tepic.
“Es importante señalar que, 
la vida útil de esas unidades 
al parecer ya está cerca, 
por lo que con el apoyo de 
los hoteleros se habrán de 
llevar severas modificaciones 
y diversos proyectos en 
torno al transporte que 
ahí se utiliza, ya que por 
seguridad es necesario que las 
unidades sean supervisadas 
constantemente por los 
recorridos que a diario realizan 
por la ciudad”, expuso.
Por últ imo, expresó el 
entrevistado que, durante 
el periodo vacacional los 
trabajadores del departamento 
de Aseo Público, gozarán de 
unas merecidas vacaciones 
por lo que no habrá recolección 
de basura, pidiéndole a la 
ciudadanía no sacar la basura 
durante los días Jueves, 
viernes y sábado Santo. 

•Con las reformas a la Ley de Tránsito y Transporte del Estado de Nayarit se 
mitigará el número de accidentes viales

De igual manera plantea la 
innovación en la clasificación 
de licencias para conducir 
servicio público.
Se especifica como vía 
alterna de circulación a los 
vehículos de carga pesada 
y de materiales peligrosos 
al Libramiento Norte, vía que 
conecta a las autopistas hacia 
Mazatlán y Guadalajara sin 
necesidad de atravesar la 
zona conurbada.
Las reformas aprobadas, 
propuestas por el titular del 
Poder Ejecutivo, no pretenden 
coartar el derecho a la libertad 
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rinde protesta equipo de campaña 
de pepe meade en Nayarit

veintisiete apelaciones 
a sentencias de primera 

instancia resolvió la 
segunda sala penal del tsJ

•El Senador Jesús Casillas, será quien encabece los 
esfuerzos de este equipo de trabajo como coordinador estatal
Ante la presencia del 
presidente estatal del PRI, 
Enrique Díaz, el delegado del 
Comité Ejecutivo Nacional, 
Senador José Marco Antonio 
Olvera Acevedo, tomó protesta 
al equipo de campaña de José 
Antonio Meade Kuribreña en 
Nayarit, encabezando este 
esfuerzo su coordinador 
estatal, Senador Jesús 
Casillas Romero, quienes 
tienen la ardua tarea de 
fortalecer el posicionamiento 
y competitividad del candidato 

presidencial de cara a la 
elección del 1 de julio.
Con la  presenc ia  de 
destacados cuadros priìstas 
del estado, y de los candidatos 
a Diputados Federales y 
Senadores, el coordinador 
estatal de este gran equipo 
de trabajo, Senador Jesús 
Casillas Romero, puntualizó 
que durante 90 días de 

campaña darán a conocer a 
los nayaritas las propuestas 
y soluciones a los problemas 
nacionales que abandera el 
candidato a la Presidencia de 
la República, Pepe Meade.
A 8 días del inicio de la 
campaña política, el PRI está 
preparado para la contienda 
electoral, a trabajar en unidad 
y privilegiar las propuestas 
del mejor candidato de esta 

contienda, aseguró el dirigente 
partidista, Enrique Díaz, quien 
convocó a cada uno de los 
integrantes de este equipo 
a dar lo mejor de cada uno 
para garantizar el triunfo 
electoral de su partido.
Por su parte, el delegado del 
Comité Ejecutivo Nacional del 
tricolor, José Marco Antonio 
Olvera Acevedo, reconoció 
la presencia y trabajo de la 
clase política del estado, 
conducida por su dirigente 
priísta, Enrique Díaz; además 
de señalar que el PRI está 
encabezado por el mejor 
proyecto de un ciudadano que 
con su ejemplo, trayectoria 
y conducta, ha logrado 
posicionarse y ganarse la 
simpatía de la ciudadanía, 
a cuyo esfuerzo, al que hoy 
se suma el priísmo nayarita, 
se verá reflejado con buenos 
resultados el próximo 1 de 
julio, afirmó.

*En dos casos dispuso la libertad de 
las personas procesadas

La Segunda Sala Penal 
del Tribunal Superior de 
Justicia de Nayarit celebró 
su cuarta sesión pública 
ordinaria y resolvió veintisiete 
apelaciones a sentencias 
definitivas de juzgados de 
primera instancia.
La sala que preside el 
magistrado Ismael González 
Parra y también conforman 
los magistrados Miguel 
Ahumada Valenzuela y Raúl 
Gutiérrez Agüero confirmó 
diecinueve sentencias de 
primera instancia, revocó 
una, modificó otra y ordenó la 
reposición del procedimiento 
en tres casos más; en los 
restantes cuatro asuntos 
declaró insubsistente la 
sentencia original. 
En dos de los mencionados 
asuntos, el pleno de la 
Segunda Sala Penal dispuso 
la libertad de las personas 
procesadas y en una más se 
ratificó el oficio de libertad 
emitido por el correspondiente 
juzgado de primera instancia.
Los delitos relacionados con 

las apelaciones resueltas en 
esta fecha son los de robo 
calificado, lesiones, violación, 
despojo de inmuebles y daño 
en propiedad ajena, así como 
portación de arma prohibida, 
lesiones intencionales y 
amenazas graves.
El magistrado González Parra 
indicó que la Segunda Sala 
Penal ha resuelto noventa 
apelaciones en lo que va de 
2018, lo que constituye un 
satisfactorio ritmo de trabajo.
Durante la sesión realizada en 
la Sala de Plenos “Prisciliano 
Sánchez  Pad i l l a ”  l os 
secretarios de las ponencias 
de los tres magistrados dieron 
cuenta de los proyectos 
de resolución que en su 
momento fueron aprobados 
en forma unánime por el 
pleno.
El secretario de acuerdos 
común para las dos salas 
penales del Tribunal Superior, 
licenciado Salvador Enrique 
Navarrete Arámbul, asistió 
en la sesión a los tres 
magistrados.
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Por la alianza “De Frente por México”

Asociación Light
Ignoro de donde salió la iniciativa 
de crear la Asociación Estatal de 
Alcaldes algo similar a la CONAGO, 
algunos dicen que fue iniciativa de 
los ayuntamientos priístas, otros 
aseveran que fue de los ayuntamientos 
aliancistas. Lo único que conocemos 
es que esa organización la preside la 
alcaldesa de San Pedro Lagunillas, 
Patricia Peña Plancarte.
Entre sus objetivos señalan la de 
coordinarse en la gestión de recursos 
financieros ante el Gobierno Federal 
y Estatal a efecto de implementar 
políticas públicas en beneficio de 
sus municipios así como la de bajar 
de la federación diversos programas 
sociales.
Nadie duda que la organización 
sea la mejor forma de enfrentar las 
demandas de los diversos sectores 
de la población. 
Lo que se cuestiona es cuando este 
tipo de organizaciones sacadas de la 
manga se percibe un tufo de presión 
política o de clientelismo electoral.
Todos conocemos que la mayoría 
de los 20 ayuntamientos de Nayarit 
están en quiebra financiera, por lo 
tanto endeudados y no precisamente 
porque sus alcaldes –de cualquier 
signo partidista- hayan manejado 
honestamente los recursos del erario 
municipal.
Están en bancarrota debido a que los 
ayuntamientos son como una bolsa 
de trabajo cuyo alcalde en pago a 
lealtades partidistas distribuye los 
puestos de primer y segundo nivel 
discrecionalmente, y como con el 
dinero baila el perro no hace falta 
mucho seso para conocer lo que 
pasa en lo oscurito con el síndico 
municipal –el que firma las nóminas- 
y con aquellos regidores que de la 
noche a la mañana tienen sueldos 
por arriba de los 50 mil pesos 
mensuales.
Hasta el momento en que escribo 
esta columna no conozco alguna 
iniciativa de esa asociación de 
cómo sacar de la crisis económica a 
sus respectivos ayuntamientos. No 
tienen ninguna respuesta ni asumen 
un compromiso al respecto porque 
carecen de talento político para 
emprender prácticas innovadoras en 
la administración pública municipal. 
Por el contrario su mejor fortaleza 
es el halago al soberano. 
Por supuesto hay sus excepciones 
como lo es el alcalde de Tepic, Mtro. 
Francisco Javier Castellón Fonseca.

Sin embargo no obstante sus 
reconocidos atributos éticos, políticos 
y académicos éste tiene que batallar 
a diario por la incompetencia en 
el algunos de sus principales 
colaboradores, entre otros, aseo 
público, alumbrado público, mercados, 
parques y jardines, agua potable 
y alcantarillado y policía y tránsito 
municipal, entre otros.
Casi a diario tiene que sacar la cara 
por ellos. Con estos amigos para que 
quiere enemigos. Por ejemplo, cómo 
es posible que el director de aseo 
público simplemente anuncie a los 
tepiqueños que dejará de recolectar 
la basura durante 4 días. Se supone 
que se le contrató para que todos los 
días del año hiciera bien su chamba 
de tiempo completo…
El beneficio de la duda.-Quizá en las 
horas en las que la policía Estatal 
Preventiva se enfrentaba a sangre 
y fuego en contra de un grupo de 
sicarios de la delincuencia organizada 
que tenía secuestrada a 9 personas 
en una casa de seguridad enclavada 
en Puertas del Sol, municipio de 
Xalisco, Nayarit en donde fue abatido 
el comandante Exiquio Bernal y tres 
sicarios, el Secretario de Seguridad 
Pública Estatal, Javier Herrera Valles 
presentaba un informe de cómo está 
operando el Plan Estratégico de 
combate a la criminalidad “Nayarit 
Seguro” ante diputados de la XXXII 
Legislatura.
La realidad corrobora en buena 
parte lo dicho por el secretario de 
seguridad; a saber:
1.-Inexplicablemente no se tiene el 
apoyo de la Policía Federal en el 
combate a la violencia del crimen 
organizado pese a que el gobernador 
lo viene solicitando institucionalmente 
desde el inicio de su gestión.
2.-Los cuerpos policiales estatales y 
municipales deben ser capacitados en 
los protocolos del nuevo Sistema Penal 
Acusatorio; equiparlos de armamento 
moderno y de equipamiento logístico 
y de inteligencia; la de mejorar los 
salarios de los policías y otorgarles 
seguridad social y de vida, en otras 
palabras, el secretario de seguridad 
pública solicitó al Congreso del 
Estado y al Jefe del Poder Ejecutivo 
ampliar el presupuesto financiero a 
esa corporación policiaca.
De atender su petición prometió 
resultados y de no cumplir renunciar 
al cargo. Que se le dé el beneficio 
de la duda…

Por Martín García Bañuelos
Compostela Nayarit.- Un registro con 
sabor a triunfo, fue el que se vivió el 
pasado sábado afuera del Instituto 
Nacional Electoral, luego que el dos 
veces presidente municipal de Bahía 
de Banderas, Héctor Paniagua Salazar, 
entregara la documentación ante esta 
institución como candidato a diputado 
federal por el Tercer Distrito  Electoral 
por el Frente por México integrada por 
el Partido Acción Nacional (PAN), el 
Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) y Movimiento Ciudadano (MC) 
demarcación política que tiene como 
sede y cabecera distrital a Compostela, 
llevando como suplente, a Luís Vicente 
el toro Ocegueda Navarro.   
Paniagua  Salazar, expresó ante el 
cúmulo de asistentes que en cuanto la 
ley electoral se lo permita habrá de llevar 
a cabo una pacífica e intensa campaña 
por los 10 municipios del Tercer Distrito, 
pero sobre todo de respeto para con los 
demás contendientes de otros partidos 
políticos y sin prometerle al electorado 
lo que jamás les pueda cumplir.
Reconoció que hoy más que nunca, 
la participación de la mujer es valiosa 
en las tareas electorales para sacar 
adelante los triunfos por lo que ni duda 
cabe que estarán integradas al intenso 
proselitismo electoral que realizará , por 
lo que puntualizó, “dejo en las manos las 
alcaldesas aquí presentes de Compostela, 
Gloria Elizabeth Núñez Sánchez, de San 
Pedro Lagunillas, Patricia Peña Plancarte  
y de Xalisco, Nadia Ramírez para que 
sean ellas, quienes definan y decidan en 
donde arrancar la campaña el próximo 30 
de marzo, lo que hizo que se escuchara 
un nutrido el aplauso.
Enfatizando Héctor Paniagua, que la 
oferta política de la coalición partidista 
que encabeza como abanderado a la 
diputación del Tercer Distrito, la llevará 
hasta los rincones más apartados de los 
municipios como son; de Ahucatlán, Jala, 
Amatlán de Cañas, Ixtlán del Río, Santa 
María del Oro, San Pedro Lagunillas, Bahía 
de Bandearas, Compostela, Xalisco y la 
Yesca para que los hombres del campo 
y la ciudad sepan que tendrán un amigo 
que realmente estará representando sus 
intereses en la cámara baja, “por lo que 
habremos de adentrarnos en el sentimiento 
de la gente, para poder conocer más a 
fondo la gran problemática que existe en 
cada municipio y sobre todo hay un gran 
proyecto de compartir el trabajo legislativo 
con la atención y la gestión social que 
por primera vez estaremos haciendo con 
responsabilidad y compromiso”.
El candidato determinó que estructuralmente 
su campaña en el Tercer Distrito contará 
con tres oficinas de enlace  una en la zona 
sur, otra en Bahía de Bandera y la de la 
cabecera distrital que es Compostela, 
reiterando que su proselitismo político 
siempre será de manera pacífica y se 
estará coordinando dijo, con los candidatos 
a senadores por Nayarit y obviamente 
con el candidato a Presidente de México, 

Ricardo Anaya.   
Cabe mencionar que Paniagua Salazar, 
contó con la presencia de los líderes 
estatales de los partidos coaligados del 
PAN, Ramón Cambero Pérez, el PRD, 
Ignacio Ponce y MC, Raúl Mejía González 
además de los diputados locales Rosa 
Mirna Mora Romano, Ana Yusara Ramírez 
Salazar, Javier Mercado Guerrero, Julieta 
Mejía, Heriberto Castañeda Ulloa, Juan 
Carlos Covarrubias, José Antonio Barajas 
López y Ismael Dúñalds a quienes el 
candidato agradeció su presencia por 
estarlo acompañando  al registro de su 
candidatura ante la autoridad electoral.
Lo mismo agradeció la presencia a líderes 
y contingentes de los distintos municipios 
que asistieron al evento; como el ex 
alcalde de Amatlán de Cañas, Gustavo 
Rubio, de Compostela el ex alcalde, 
Ramón Pimienta, la Popular María 
Quezada, el ex alcalde compostelense, 
Ramón Pimienta, la luchadora social, 
Leticia Gutiérrez Campos, el presidente 
municipal de MC doctor Juan Antonio 
Murray  Núñez, Sergio “el Kaliman” Salcedo 
Silva, dirigente de la unión ganadera local, 
el controvertido Carlos “Caloca” Ortega 
Meza, los distinguidos panistas, Ramón 
Moran Galaviz, 0 Ernesto Izaguirre Rocha, 
J. Asunción Ocegueda González, César 
de Jesús “el Canelo” Mora, Nora Yamil 
Aguilar Bañuelos, Gustavo Rodríguez 
Carrillo entre otros.
Por su parte el vocal del INE del Tercer 
Distrito Electoral con base en Compostela, 
José Méndez Castro, manifestó que recibió 
en los términos que marca la ley electoral 
la documentación Héctor Paniagua Salazar 
que designado  por la alianza conformada 
por el PAN, PRD y MC como candidato 
a la citada representación popular, y que 
será hasta el 29 de marzo cuando le sea 
entregada la constancia oficial que lo 
validará como abanderado a la candidatura 
por el Tercer Distrito Electoral de Nayarit.
Por último es de mencionar, que  el titular de 
vialidad municipal, Mario Velazco Velázquez, 
estuvo realizando conjuntamente con sus 
subalternos la seguridad vial ya que la 
oficina del INE está frente a la carretera 
federal que atraviesa Compostela, ya que 
había un alrededor de mil gentes que 
acudieron a estar presentes y solidarios 
con su candidato.  

paniagua buscará un triunfo 
contundente en el tercer distrito

ONjEtURAsC
Francisco Cruz Angulo
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Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Ciudadanos de esta cabecera 
municipal critican al actual 
Secretario de Gobierno, Marció 
Valdez, de quien murmuran no 
sabe gobernarse a sí mismo, 
lo que consideran incapaz de 
llevar con corrección la riendas 
de esta importante dependencia, 
errática la decisión del Alcalde 
Municipal Juan Parra Pérez 

haberlo escogido secretario 
de Gobierno.  
Le falta astucia, le sobra 
egoísmo, nada reflexivo, al 
buen político se le conoce por 
sus buenos logros y al actual 
secretario de Gobierno, no le 
ha visto nada positivo, le ven  
capacidad para ser un buen 
magistrado, elementos que 
gozan mintiendo siempre y 
prometiendo maravillas, que 
nunca cumplen lo que prometen, 
porque gozan mintiendo 
prometiendo maravillas.   
Señalan que es un mal Secretario 
de Gobierno, mientras no se 
demuestre lo contrario, debe 
de existir un filtro que niegue el 
paso de individuos de reducida 
astucia en política, lo único que 
persiguen es enriquecerse y 
dejar problemas sin resolver, 
alguien tienen que poner un 
granito de arena para evitar 
la presencia de este tipo de 
funcionarios de doble maleta.
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deja de confiar en su 
regidor por simulador 

Abandona al pAN para 
incorporarse al proyecto 

de movimiento Ciudadano
Por Jorge Mendivil 

“Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Según crónica de pluma 
informativa, la dirigente 
panista Elsa Nayeli Pardo 
Rivera, al considerar que se 
han perdido los intereses a 
su favor, abandona las filas 
de Acción Nacional para 
incorporarse al proyecto 
de Movimiento Ciudadano, 
con el objetivo de seguir 
desarrollándose con libertad 
política lo que tanto predica. 
Al parecer tiene la certeza que 
desde otra trinchera podrá 
canalizar toda su experiencia 
y lograr la transformación 
integral de este municipio, 
después de la renuncia al 
PAN se integrará al proyecto 
de conocido Político con el 
cual se siente cómoda, no se 
irá sola, irá acompañada de 
su grupo personal, pero no 
será para obtener el mismo 
puesto. 
En la mesa no hay ningún 
cargo o promesa negociada, 
solo platicas al respecto, la 
retirada de Acción Nacional 
la hace convencida para 
agruparse rápidamente a un 
proyecto que considera de 

conveniencia, en el cual cree 
encajará considerándose la 
persona ideal para encabezar 

los esfuerzos, ya que es una 
mujer de metas y de grandes 
compromisos. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit- Ex 
empleado de confianza 
que ganó su laudo en 
contra del ayuntamiento 
de este municipio y quien 
pidiera se conservara 
en anonimato sus 
generales,  acusa al 
regidor Efraín Franco 
de simulador, pues con 
una red de engaños, 
deslealtad, corrupción 
y complicidad con el 
propósito de darle menos 
de lo correspondiente. 
Manifiesta haberle perdido su 
total confianza a dicho regidor 
al enterarse que no defiende 
sus intereses, defiende los 
intereses del ayuntamiento 
y propios, dijo que peleará 
con todas sus fuerzas para 
que se le pague lo que se 
le debe, es una situación 
compleja porque  antes de 
este incidente le tenía ciega 

confianza a Efraín.   
Cabe mencionar que el ex Edil 
Jose Alvarado aparentemente 
será l lamado por  las 
autoridades competentes 
en el ramo en compañía de 
la ex síndico municipal y ex 
regidores para que expliquen 
por qué no liquidaros los 
laudos, cuando el cuerpo 
edilicio manifestó haber 
presupuestados tales pagos 
indemnizatorios.  

es un mal secretario de 
gobierno, mientras no se 
compruebe lo contrario

No hay nada entre david salas y Hugo 
villagrán: solo falsos rumores

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Siguiendo la trayectoria 
de los últ imos rumores 
vertidos en el municipio 
por fuente desconocida en 
temática política del PRI 
local, mismos que señalan 
que el  actual  dir igente 
de l  t r i co lo r  l i cenc iado 
David Salas García, nave 
insignia del nuevo PRI, se 
había entrevistado en cena 
formal con Hugo Villagrán, 
presunto operador político 

de MORENA.  
La supuesta concertación 
e n t r e  a m b o s  a c t o r e s 
políticos fue efectuada para 
unificar criterios y fuerzas 
políticas internas y externas, 
la nueva graduación creada 
y promovida por e l  ex 
delegado t r icolor  Hugo 
Villagrán al parecer no es 
cierta, solo es un simple 
rumor con el objetivo de 
descalificar la excelente 
actividad de David Salas 
García, al frente del este 

partido local.  
Se cree que esta multicitada 
cena realizada en reconocido 
restaurante ubicado por la 
calle cinco de mayo, es un 
ardid promovido por el ex 
priista Villagrán para que 
los priistas desenvainaran la 
espada en contra de Salas 
García, quien sigue con su 
movimiento de superación 
inspiradamente  para colocar 
al tricolor local en el lugar 
que se merece, a pesar de 
este tipo de desinformación. 
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Atención a la ciudadanía, 
compromiso de gloria Núñez 

educando para la 
inclusión ayuda a 
niños especiales

Compostela, Nayarit.-  (Donkey) 
--- Con gestión, trabajo y mucha 
voluntad, la Alcaldesa Gloria 
Elizabeth Núñez Sánchez 
ha dado cumplimiento a los 
compromisos adquiridos con la 
ciudadanía que en su momento 
le otorgó su confianza.
Los logros alcanzados a 
poco más de 6 meses de su 
administración, no es obra 
de la casualidad, sino de su 
intensa labor que realiza como 

Presidenta, derivado también 
de su capacidad para efectuar 
una excelente coordinación con 
el Estado y la Federación, de 
cuyos resultados Compostela 
podrá ejercer para este años 
más de 100 millones de pesos 
que serán aplicados en obras 
prioritarias para las comunidades 
de la zona alta y costera de su 
Municipio.
Además de esto, Núñez Sánchez, 
gestiono durante su reciente 
visita a la Ciudad de México 
más programas sociales que 
beneficiarán a las familias de las 
colonias, barrios y localidades 
de Compostela, en cuyos logros 
destaca la ampliación de los 
polígonos del Hábitat para Las 
Varas y La Peñita de Jaltemba, 
un hecho histórico, porque a 
través de este programa se 
atenderá algunas prioridades 
de estos lugares. 
Cabe decir que  Gloria Núñez 
ha demostrado a propios y 
extraños su gran  interés no 
solo de impulsar un Gobierno 

de buenos acuerdos, honesto y 
de resultados, sino también el 
de establecer los cimientos que 
permitan el desarrollo planeado y 
ordenado del Municipio, acciones 
que sin duda  conllevaran a 
cambiar la imagen de Compostela 
y entre sus metas destaca la 
integración de Compostela a 
la red de pueblos mágicos de 
México, lo cual será uno de sus 
logros con los que pasara a la 
Historia.

Tras su acercamiento con las 
dependencias federales, entre 
ellas SEDATU, la Alcaldesa 
Núñez Sánchez, ha realizado 
diversas obras en Compostela, 
como la rehabilitación de la 
cancha de usos múltiples del 
fraccionamiento INFONAVIT y 
otras más que han impactado 
en la calidad de vida de las 
familias que merecen espacios 
dignos para la recreación, 
práctica deportiva, cultural y 
de entretenimiento positivo .
La propia Alca ldesa ha 
mencionado durante sus 
constantes giras de trabajo 
en  las comunidades y en 
audiencias que para cumplirle a 
los ciudadanos, no hace falta más 
que voluntad política, gestión, 
creatividad,  imaginación y tocar 
puertas para bajar recursos y 
traer más programas de apoyo 
para atender los rezagos que 
aún existen en el Municipio y lo 
está cumpliendo, reafirmando 
así su compromiso con el pueblo 
de Compostela. 

Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.- En el marco 
de la Semana Nacional de 
Educación Especial, la mañana 
de ayer se llevaron a cabo 
las ponencias “Experiencias 
exitosas de maestros para 
la inclusión educativa de 
alumnos especiales”.
El evento fue encabezado por 
la Alcaldesa de Compostela 
Gloria Elizabeth Núñez 
Sánchez, en el que estuvo 
también la Presidenta del DIF 
Municipal Jessica Maritza 
Núñez y la Directora de  la 
Asistencia Social Wendy 
Anahi Salcedo Solís.
Para escuchar de las 
experiencias de los maestros 
de educación básica en el tema 
de niños especiales, asistió 
Jenny Aleida Hernández 
Ventura Supervisora de 
la zona 9 de educación 
especial, Vicenta Esparza 
Fraustro Supervisora de la 
zona 5 de Telesecundarias, 
Rosario Nava Campos Jefa de 
Sector de Primarias, Eduardo 
Linares Virgen Supervisor de 
educación Física, maestros 

y padres de familia.
Bajo el lema de “Juntos 
educamos para la 
inclusión” los maestros 
expositores narraron sus 
experiencias con niños 
especiales, a fin de 
brindarles la oportunidad 
que se desarrol len 
bajo un esquema de 
mayores oportunidades, 
atendiendo el marco 
jurídico de Garantizar 
una atención educativa 
de calidad, con equidad, 
además de contribuir a que 
las escuelas identifiquen y 
eliminen las barreras para el 
aprendizaje y la participación, 
con la finalidad de que 
mejoren las condiciones para 
el acceso, la permanencia 
y el logro educativo de los 
alumnos con necesidades 
educat ivas especia les, 
priorizando aquellos con 
discapacidad y/o aptitudes 
diferentes.
Luego de concluido el 
evento, la Presidenta del 
DIF Jessica Maritza Núñez 
se refirió a la importancia del 

maestro de educación básica, 
para la inclusión de niños 
especiales en su preparación 
escolar e integración social, 
pero también al papel tan 
importante que juegan los 
padres de familia brindándoles 
la oportunidad que se integren 
con los demás niños, y dijo que 
fue muy agradable escuchar 
las anécdotas y experiencias 
de cada docente, el esfuerzo 
que imprimen cada día para 
con los niños que se han ido 
incluyendo poco a poco con 
sus compañeros lo que habla 
de resultados, reconoció que 
desafortunadamente todavía 
hay casos de familias que 
tienen un niño especial, pero 
no saben de qué manera 
canalizarlos para que se 
integren, ya sea por falta 
de información o por la 
falsa creencia que por ser 
niños especiales carecen 
de capacidades para poder 
desenvolverse en una escuela 
junto con otros compañeros, 
por eso invitó a esos padres  
que están en esta situación 
errónea para que se acerquen 
y le den una oportunidad a 
sus hijos, para ayudarlos a 
que puedan llevar una vida 
normal.

*Presidenta del DIF pide brindar la oportunidad que se integren 
a una vida normal, ya que por falta de información o falsas ideas 

muchas veces están recluidos en casa
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valió la pena las malpasadas, las desveladas y cada 
centavo gastado en este movimiento: misael virgen  

*Aseveran los 95 presidentes ejidales y demás líderes campesinos 
que participaron en esta lucha que habrá de beneficiar a miles de 

familias productoras de Frijol de todo el territorio Nayarita. 

Por: Juan Bustos/Enviado 
especial

México, D.F.- Será hasta la 
próxima semana cuando el 
mandatario Nayarita Antonio 
Echevarría García, de a conocer 
en una rueda de prensa los 
logros alcanzados que habrán 
de beneficiar a miles de familias 
productoras de Frijol de todo el 
territorio Nayarita, informaron 
la noche de ayer miércoles 
en la ciudad de México los 95 
presidentes ejidales y demás 
líderes que participaron en 
el Movimiento Campesino 
Independiente de nuestro 
estado (MCI), quienes están muy 
agradecidos con el mandatario 
Nayarita Antonio Echevarría 
García, con el Diputado Librado 
Casas Ledesma responsable de 
la comisión de Agricultura del H. 
Congreso del estado de Nayarit 
y demás diputados locales y 
federales que intervinieron a 
última hora. 

dialogo, convencer a los jefes 
inmediatos de los policías 
Mexiquenses a que abrieran 
paso a la caravana, que después 
de varias horas pudo por fin 
llegar a las oficinas centrales 
de la SAGARPA, donde ya 
se encontraba el Gobernador 
Nayarita Antonio Echevarría 
García con los principales líderes 
del movimiento, mismos que 
informaron que se habían logrado 
muy buenos acuerdos con los 
titulares de la dependencia 
federada, pero que estos se 
concretarán para este lunes 26 
del presente mes y año, día en 
el que el mandatario Nayarita 
los hará públicos en una rueda 
de prensa. 
Como verán, no todo ha sido 
miel sobre hojuelas, fueron 
meses de lucha, de reuniones, 
de gestiones, de malpasadas, 
de desveladas y cada centavo 
invertido en este movimiento que 
suman varios miles de pesos, 
al final de cuentas creemos 
que valió la pena aseveran 
los 95 presidentes ejidales y 
demás líderes campesinos que 
participaron en esta lucha que 
habrá de beneficiar a miles de 
familias productoras de Frijol 
de todo el territorio Nayarita. 
Enhorabuena y nosotros 
c o n t i n u a r e m o s  d á n d o l e 
seguimiento a la lucha de 
nuestros grandes amigos 
campesinos que conforman 
uno de los principales sectores 
de nuestra grandiosa sociedad. 

entregó CoNAguA la laguna de mora 
En el marco conmemorativo 
al Día Mundial del Agua, la 
Comisión Nacional del Agua 
(CONAGUA) en Nayarit, 
realizó una actividad de 
cultura del agua y una jornada 
forestal con el propósito de 
recuperar la belleza de esta 
joya de Tepic.
"En la CONAGUA seguiremos 
trabajando incansablemente 
para recuperar los lugares 
importantes, zonas verdes, 
espacios públicos donde las 
familias de los tepicenses 
puedan pasar un momento 
de convivencia", informó el 

director en Nayarit Alejandro 
Rivas Contreras, durante la 
inauguración de la Laguna 
de Mora.
Señaló que “con acciones 
como éstas, impulsadas 
por el Gobierno Federal 
que encabeza el presidente 
Enrique Peña Nieto y con el 
respaldo del director general 
de la CONAGUA Roberto 
Ramírez de la Parra se 
sigue moviendo a México y 
Moviendo a Nayarit”.
El director de la CONAGUA 
en Nayarit, destacó que la 
rehabilitación fue gracias 

al esfuerzo de la población 
de Mora, sobre todo de los 
ejidatarios, quienes hicieron 
equipo con las autoridades de 
los tres niveles de gobierno 
para que la entrega hoy fuera 
posible.
En el evento de entrega de 
la Laguna de Mora, Alejandro 
Rivas, impulsó una actividad 
lúdica y educativa con el 
propósito de hacer conciencia 
de buen uso y desarrollo del 
agua, por lo anterior, presentó 
a los Guardianes del Agua; 
niños y niñas de primaria 
comprometidos con el cuidado 

del medio ambiente.
Por último destacó que la 
CONAGUA impulsará a 
este lugar como destino 

turístico para los tepicenses 
en donde se pueda dar la sana 
convivencia y esparcimiento 
familiar.

El Ingeniero Misael Virgen Líder 
principal de este importante e 
histórico Movimiento,  Presidentes 
ejidales que conforman los 
municipios de Acaponeta, 
Tecuala, Rosamorada, Ruiz, 
Tuxpan, Santiago Ixcuintla, 
San Blas, Compostela y 
Corresponsales de diferentes 
medios de comunicación de 
nuestro grandioso estado 
encabezamos la comisión que 
habría de representar a los 

miles de productores de frijol 
de todo Nayarit en las oficinas 
centrales de la SAGARPA que se 
ubican en la avenida municipio 
libre y Centenario de la ciudad 
de México, donde todo estaba 
programado para que dicha 
comisión fuera recibida a las 
10:30 de la mañana de este 
pasado miércoles. 
La caravana de autobuses 
provenientes de los diferentes 
municipios de nuestro estado 
arribaba a muy buena hora de 
este miércoles, pues el reloj 
marcaba las 8 de la mañana de la 
ciudad de México y nos dirigíamos 
al crucero de la autopista que 
comunica a Indios Verdes por 
ser una de las vías más cortas 
que comunican a las oficinas 
de la Secretaria Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación, pero de 
allí ya no-nos pudimos mover 
por varias horas, pues familias 
afectadas con la construcción de 
dicha autopista propiedad de la 

empresa privada OSL que no las 
ha indemnizado por la afectación 
de sus tierras por donde pasa 
esta carretera, habían tomado 
la caseta de cobro por tiempo 
indefinido hasta que se les diera 
una respuesta favorable a sus 
demandas. 
Muy cerca de donde nos 
encont rábamos,  po l i c ías 
estatales de la ciudad de México 
cuidaban que no se fuera a dar 
un enfrentamiento con los cientos 
de choferes de camiones de 
carga que se encontraban muy 
molestos con los manifestantes 
que habían tomado dicha caseta 
que ubicaba a unos kilómetros 
del lugar. 
Una comisión de líderes y 
productores del campo del 
municipio de Tuxpan conformada 
por los Ingenieros Lázaro Araiza, 
Guillermo Ríos, los Profesores 
Jorge Dávalos, Celso Martínez, 
el ejidatario Simón Galván mejor 
conocido como el Chivo Galván 
y otros, lograron mediante el 
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representantes,  quedando 
integrada por compañeros 
y compañeras como son; 
Secretario, Jesús Ruiz Abundis, 
tesorera, Rosy Cervantes, 
vocales, Karina Rodríguez y 
Carlos Pineda.
Es de manifestar, que en todo 
momento los aproconistas previo 
a la elección nos manifestamos 
por privilegiar la unidad 
de la organización, por 
lo que quedara quien 
quedara en la nueva 
dirigencia, tendríamos 
so l idar izarnos  con 
los integrantes con la 
finalidad de continuar 
impulsando el desarrollo 
y  b ienestar  de la 

APROCON y de sus agremiados.
Al final el compañero Mariano 
Vergara, les tomó la protesta 
a quienes conforman la nueva 
mesa directiva aproconista, 
quienes habrán de fijar la fecha 
lugar y hora a donde se haga 
un evento oficial, para luego 
acudir todos los aproconistas 
al acostumbrado festejo. 

I N C U M P L I M I E N T O  E N 
ESTRATEGIA DE SEGURIDAD 
POR DINERO.- De acuerdo a 
lo escuchado, y lo dicho ante 
los diputados de las diferentes 
fracciones parlamentarias 
representadas en esta XXXII 
Legislatura local, por parte 
del Secretario de Seguridad 
Pública del Estado, JAVIER 
HERRERA VALLE, no es que 
haya fallado o sea una fallida 
estrategia de seguridad y que 
por ello, la criminalidad, los 
índices delictivos, el número de 
masacres en la entidad se estén 
disparando y que hoy como nunca 
antes en la historia del estado, los 
asesinatos estén a la orden del 
día y no solo como en un inicio 
y su persistencia de asegurar de 
nuestras autoridades en materia 
de seguridad dicen, que son 
enfrentamientos entre sicarios, 
entre delincuentes y que los 
muertitos que se han registrado, 
sean precisamente parte del 
crimen organizado, esto ha 
quedado totalmente desmentido, 
ahora, ya que ahora se reconoce 
y no por voluntad propia de las 
autoridades, sino porque no 
se puede ocultar los hechos 
criminales que masacraron a 
todo un pueblo del municipio 
de Xalisco, como lo es Malinal, 
donde todos los asesinados 
por las ráfagas de bala de la 
delincuencia organizada fueron 
contra la sociedad civil, lo que 
ya hace más grave y pudiera 
hasta entenderse de una posible 
ingobernabilidad y de la falta 
absoluta de voluntad y capacidad 
de quien es el responsable 
en Nayarit, de la seguridad, 
que más bien pareciera ser el 
responsable de la inseguridad 
que priva a la entidad, HOY, 
conocemos de viva voz del 
Secretario de Seguridad Pública 
Estatal, JAVIER HERRERA 
VALLE, que se ha incumplido 
la estrategia de seguridad, 

por falta de dinero, ya que las 
carencias que se tienen, que van 
desde la falta de armamento, 
capacitación y formación policial, 
como también de infraestructura, 
es sencillamente porque les 
hace falta recursos económicos.
2 MIL MILLONES DE PESOS 
REQUIERE SSPE PARA 
RESOLVER SUS CARENCIAS.- 
Y deficiencias que enfrenta en 
la actualidad, argumentó que 
el armamento que tienen es 
insuficiente y comparado con 
el que traen los delincuentes, 
este es de niños, ya que los del 
crimen organizado traen armas 
más poderosas que el R-15 de 
las conocidas como Phantom, 
vehículos blindados, mientras que 
ellos sus patrullas son normales, 
por lo que no se les puede 
hacer frente a la delincuencia, 
por ello, el cuestionamiento 
fue directo, el los t ienen 
camionetas y autos blindados, 
pero desgraciadamente estos los 
traen para el uso personal los 
comandantes y el propio Fiscal 
o él mismo como Secretario 
de Seguridad, pero además el 
helicóptero que supuestamente 
está para brindar apoyo para 
erradicar la delincuencia, este 
sirve para ser un “taxi aéreo” para 
el mismo JAVIER HERRERA, ya 
que así lo reconoció él mismo 
de que es para su uso, y no lo 
vemos que sea para enfrentar a 
la delincuencia, ya que además 
de manera chistosa dice que 

el helicóptero, no está para 
combatir a la delincuencia ya 
oscureciendo porque no tiene 
luces, y que por ello no se 
puede arriesgar, ya que dijo 
que él tiene familia, y que por 
ellos no puede arriesgar su vida 
y sin duda es muy aceptable 
que no se arriesgue, pero el ser 
Secretario de Seguridad, sabía, 
conocía lo que conllevaría con 
ello, esos riesgos, así que si 
ve que es peligroso, pues que 
renuncie y no espere a que la 
sociedad lo siga señalando de 
incompetente e incapaz, aunque 
por ahí, el diputado y dirigente 
del PT, PEDRO ROBERTO 
PÉREZ GÓMEZ, dijera que 
JAVIER HERRERA VALLE, 
es el hombre más inteligente 
del país, bueno, es de los 5 
más inteligentes en materia de 
estrategias de seguridad, solo 
reflexionemos, eso que es el más 
inteligente,  y que no hay otro 
como él, que sería entonces si 
tuviéramos a otro, en ese mismo 
tono de lambisconerías y halagos 
amorosos, estuvo el pronunciado 
por parte del diputado de ese 
mismo partido del Trabajo, 
JORGE ARMANDO ORTIZ, 
quien dijera que el funcionario 
policiaco, es todo un hombre, 
todo un valiente, un honesto y 
transparente, nada más falto 
decirle que era muy guapo, que 
ese uniforme lo volvía loco, de 
las diputadas, ni que decir, todas 
ellas no pudieron contender sus 

halagos en favor de lo que está 
haciendo contra el combate a 
la delincuencia, la única que 
le dijo que la percepción de la 
sociedad era que la estrategia 
de seguridad había fallado 
y que no se ha hecho nada 
en este rubro, fue MARISOL 
SÁNCHEZ, pues para querer 
hacer responsable de estos 
descomunales y desenfrenables 
hechos delictivos que invaden 
al estado, JAVIER HERRERA 
VALLE, dijo que para que todo 
se puede recomponer y dar 
seguridad, tranquilidad y paz a 
la población nayarita, se hace 
necesario que le inyecten un 
recurso del orden de los 2 mil 
millones de pesos, ya que dijo 
que no hay armamento y el 
que hay es insuficiente, no se 
cuenta con seguridad social de 
los elementos y con sueldos de 
los 2 mil 800 pesos quincenales, 
no se tiene infraestructura 
propia para la Secretaría de 
Seguridad, no se tiene academia 
para los elementos para darles 
formación y capacitación policial, 
y es que al decir de JORGE 
ARMANDO ORTIZ conocido 
como FUGIO, la secretaría de 
seguridad cuenta solo con 400 
armas, 200 camionetas y 150 
charger, asimismo este diputado 
lo cuestionó sobre  el actuar 
que tuvieron en los hechos 
sangrientos de este pasado 
miércoles en el fraccionamiento 
Puerta del Sol en el municipio 

Por: Juan Arellano 
Ontiveros

Tepic, Nayarit.- Dentro del marco 
la democracia se llevaron a 
cabo el día de ayer jueves en 
conocidas instalaciones, las 
elecciones para la renovación 
de la mesa directiva de la 
Asociación de Profesionales 
de la  Comunicac ión de 
Nayarit (APROCON), a donde 
contendieron por la Presidencia 
los compañeros Martín García 
Bañuelos y Carlos Delgado 
Camacho.
Cabe mencionar que se abrió 
la Asamblea con la mayoría 
de miembros de la APROCON, 
donde con acuerdo de la misma 
Asamblea quedaron como 

responsables del proceso de 
elección el compañero Mariano 
Vergara Tello como Presidente, 
Rosy Cervantes y Alonso García 
como escrutadores.
Es de puntualizar, que se aprobó 
la propuesta de que solamente 
contendieran quienes quisieran 
hacerlo por la Presidencia de 
la APROCON,  anotándose 
solamente Mart ín García 
Bañuelos y Carlos Delgado 
Camacho a donde obtuvo el 
triunfo, Martín García Bañuelos 
con una votación de 7 sufragios a 
su favor contra 5 de su oponente.
Asimismo se realizó también 
por acuerdo de la Asamblea, de 
manera democrática los demás 
nombramientos de los nuevos 

democráticamente la AproCoN tiene nuevo comité

Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

Polo Domínguez levanta la voz para 
pedir fuerzas federales 

de Xalisco, así como en la 
masacre del ejido de Malinal, 
donde se vio la incapacidad 
y falta de estrategia de los 
uniformados, nunca se vio la 
presencia del helicóptero, en 
los enfrentamientos también 
sangrientos en el poblado del 
Ahuacate de Tepic, donde por tres 
días se dieron enfrentamientos 
y las fuerzas de seguridad 
es tuv i e ron  des t r uyendo 
campamentos y persiguiendo 
a los delincuentes, no es posible 
que no se hay detenido a nadie 
y también la presencia del 
helicóptero, fue nulo, la pregunta 
será si este helicóptero fue para 
realizar tareas de combate a 
la delincuencia y hoy solo lo 
vemos haciendo tareas de taxi 
llevando como su pasajero único 
y exclusivo al secretario de 
seguridad, entonces podemos 
asegurar que es preferible 
regresarlo y no estar pagando 
una renta mensual de más de 
los 3 millones de pesos, sin que 
haya resultados, solo representa 
un gasto al erario estatal.
VOX POPULI ,  “FALLÓ 
ESTRATEGIA DE SEGURIDAD 
EN NAYARIT”.- Y prueba de ello 
es que hay a diario asesinatos, 
enfrentamientos y no como se 
quería decir que solo entre los 
malosos, no, ahora es visible los 
ataques contra la sociedad civil 
y esto no se puede ocultar, hay 
muertos, hay viudas, huérfanos, 
madres llorando a sus hijos ya 
sean desaparecidos o muertos 
por estas balas, esposas, madres, 
hermanos, hijos, parientes o 
amigos que siguen buscando 
a sus seres queridos que están 
desaparecidos y que los buscan 
en tumbas clandestinas, aunque 
a la autoridad no le gusta este 
término de tumbas clandestinas 
o de panteones clandestinos, 
prefiriéndolos llamar espacios 
subterráneos clandestinos, el 
presidente de la Cámara de 
Diputados, POLO DOMÍNGUEZ, 
ya lo reconoció hace falta y con 
urgencia que la federación haga 
caso a los llamados de auxilio 
que le han enviado solicitándole 
la presencia de las fuerzas 
federales en Nayarit y que a la 
fecha han hecho caso omiso, 
esperemos que la federación ya 
no espere más, que no incurra 
en esa irresponsabilidad como 
lo ha hecho con otras entidades 
de mantenerse apáticos a los 
problemas de inseguridad que 
viven, y dejan correr y que se 
enquiste dicho problema y cuando 
lo quieren combatir es ya muy 
difícil hacerlo y en Nayarit, no 
queremos que eso pase, por 
ello ya POLO DOMÍNGUEZ 
ha levantado la voz para exigir 
la presencia de esas fuerzas 
federales.
ESPADAZO.- Se lo lleva JAVIER 
HERRERA VALLE, por su 
incompetencia e incapacidad.

Lo preside Martín García Bañuelos



Viernes 23  de Marzo de 201814

Viernes 22 de Marzo de 2018 • www.diariogenteypoder.com • No. 2357

ecualaT
14

¡EstO Es POR MI CUENtA!
Por: Pedro Bernal

TECUALA.- Así se vio 
interrumpido el tráfico 
vehicular hoy jueves 22 
de marzo al rededor de la 
1:45 de la tarde sobre la 
carretera federal Tecuala- 
Acaponeta. metros antes 
de llegar al puente de los 
Sandovales o el cruce 
con la autopista, frente 
a un conocido motel, el 
problema; un traíler con 
doble caja al parecer una 
mala maniobra del chófer, 

algunos comentarios de 
testigos presenciales nos 
argumentaban que se había 
dormido y el intento por 
recuperar su carril quedo 
totalmente atravesado 
abajo de la carretera con 
las llantas delanteras, 
por lo que el machuelo 
de protección que hay 
sobre esta imposibilitaba 
dar marcha atrás, cerca la 
policía federal de caminos 
y policía de esta cabecera 
municipal, observaban 

las cientos de maniobras 
del chófer del camión que 
hacía para poder sacar 
su armatoste y liberar 
la carretera donde entre 
más tiempo tardaba en 
solucionar esto decenas 
de vehículos poblaban 

la carretera por ambos 
lados, la desesperación 
de algunos automovilistas 
hizo que estos pasaran 
de un lado a otro con 
riesgo de dañar su carro 
a la que al final no paso 
nada, la llegada de la 
grúa fue la determinante 

para solucionar este caos 
vehicular quedando libre 
el paso cerca de la dos y 
media de la tarde sin que se 
registrara ningún accidente 
o caso que lamentar.
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
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NAYARIt MUsICAl
Por Arely Arroyo

¡Chuyin Serrano, la nueva sensación de Nayarit!

Humilde, trabajador, atento 
y sencillo son algunas de 
las palabras que definen 
a José de Jesús López 
Bobadilla mejor conocido 
en el ámbito musical como 
“Chuyin Serrano”, nacido 
el 29 de mayo de 1989, en 
Jala, Nayarit, pero criado en 
un rancho llamado “Lizo” y 
actualmente radicado en 
Santa María del Oro, Nayarit. 
Sus padres el señor Pablo 
López González y la señora 
María de Jesús Bobadilla 
Covarrubias. Joven musico 
talentoso, con deseos de 
poder realizar sus sueños 

y ayudar a su familia. Les 
compartimos la entrevista 
para Gente y Poder que le 
hicimos a este gran talento 
nayarita.
- ¿Cómo comenzó el gusto 
por la música? 
El gusto por la música 

comenzó desde mi niñez, al 
ver a mi papá y tíos cuando 
tocaban sus instrumentos, 
me llamó mucho la atención 
y fue así que me interesé por 
la música. 
- Cuando tus papás se 
enteraron de que te querías 

dedicar a la música, ¿Deciden 
apoyarte? 
Por supuesto, como algunos 
de mis familiares entre ellos 
mi papá se dedicaban a 
la música, tuve su apoyo 
incondicional.
- ¿Qué les dirías a tus 

seguidores acerca de los 
sueños que tienes por ser 
alguien en la vida? 
Que necesito del apoyo de 
ellos, estoy consciente que 
sin ellos nosotros los músicos 
no somos nada.
- En el ambiente musical, 
¿Cuál es tu mayor sueño? 
Mi mayor sueño, es el ser 
reconocido en todos los 
países donde el idioma sea el 
español, pero principalmente 
en mi lindo país; mi México 
querido. 
- ¿Cómo empezó este proyecto 
llamado “Chuyin Serrano y 
los de La Montaña? 
Este proyecto comenzó de 
sorpresa, algo así como sin 
ser planeado y gracias a Dios 
poco a poco se fueron dando 
los medios para poder avanzar 
en este nuevo proyecto. 
- ¿Por qué decidieron ponerle 
así? 

Porque somos del cerro y 
va de acuerdo con la sierra, 
estamos acostumbrados a 
las montañas. 
- ¿Quiénes conforman el 
equipo Los de La Montaña? 
Entre los más destacados 
se encuentran: mi hermano 
Carlos en la tuba, mi hermano 

Andrés en el acordeón y 
segunda voz, mi padre Pablo 
López en el tololoche y otros 
grandes amigos que con el 
tiempo se fueron incorporando 
a este gran equipo. 
- ¿Qué sientes el ser parte de 
esta gran empresa Nayarita 
“SRNAY MUSIC? 
Es una empresa a la cuál 
le debo todo mi respeto y 
agradecimiento, a mi amigo 
YupiNos y a toda su familia. 
Me siento muy orgulloso y 
afortunado de pertenecer 
a esta gran empresa, que 
tiene una gran visión y que 
día a día impulsa al talento 
Nayarita. 
- ¿Con que canción te diste a 
conocer en el ámbito musical? 
Sublime amor de la autoría de 
Oswaldo Sergio Espericueta 
Lugo y Editora Santa Rita. 
- Actualmente, ¿Qué sencillo 
estás promocionando? 
“Ya no me amas” de la autoría 
de mi amigo Oscar Bahena.
- ¿Chuyin Serrano y los de 
la Montaña que preparado 
para este 2018? 
Próximamente estaré sacando 
temas inéditos, también 
estaremos grabando El Video 
Oficial de nuestro más reciente 
sencillo “Ya no me amas” y 
gracias a Dios y a todo el 
esfuerzo, sobre todo a mi 
compañía SRNAY MUSIC 
estaremos en una gira por 
Estados Unidos, Colombia 
y claro por mi México lindo.
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Hoy por 
la mañana a temprana hora, 
fui informado por parte del 
luchador social Abelino Ramos 
Parra de la detención que 
hicieran policías judiciales 
de la ex diputada perredista 
Aracely Ramos Parra, por un 
adeudo con la financiera antes 
rural hoy nacional por varios 
millones de pesos.
En ese sentido Abelino Ramos, 
dijo en entrevista: “Bueno 
mira, la Chely desde el 2005 
se puso con una cooperativa 
a ser intermediario financiera, 
la financiera le prestaba a 
ella y ella le prestaba a los 

campesinos, entonces se 
metió en esto y la política de 
subsidios la golpeo porque 
no es una solución la política 
de subsidios, y le empezó 
a prestar a la gente y en el 
caso del sr. Alfredo Morales 
Quintero, nunca le pagó.
Abelino, ¿quién es Alfredo 
Morales Quintero? “Es un 
señor de aquí de Otates muy 
crecido y medio prepotente 
ya que manifestaba que no le 
iba a pagar a Araceli, aunque 
lo metieran a la cárcel, era 
sinvergüenza pues --señaló 
Ramos Parra--, y el problema 
es que Chely, le debe a la 
financiera rural. Ahora también 
este señor Alfredo Morales 
Quintero, que ya está también 
en el bote, quiere salir porque 
dice que esta diabético y 
pues ahorita todo mundo está 
diabético y está cardiaco, hay 
hipertensos y pues hay de todo. 
Entonces este señor junto con 
unos falsos redentores, entre 
ellos el mentado Guachica 
Marco Antonio González Mora,  
el Cheviz, su hermano Juan 

Carlos, ellos tres le deben un 
tractor”.
Abelino, ¿quién es Juan Carlos? 
Juan Carlos es un señor que 
ya vive en Estados Unidos 
porque no le pagó a mucha 
gente, entre ellos a la Chely 
un equipo de riego, toda esta 
gente son unos sinvergüenzas 
entonces embroncaron a mi 
hermana, y no les gusta que 
los demanden, dicen que no 
pagan y entonces se complica 
la cosa porque los meten al 
bote, y ya que están en el bote 
comienzan a llorar, entonces el 
problema de Chely es que está 
en el sándwich, los productores, 
los seudo campesinos y la 
financiera rural, entre ellos 
Chito Ornelas, otros de Otates, 
otros de Cañada del Tabaco, 
bueno pues ella no puede pagar 
entonces se la está cobrando 
la financiera rural”.
Abelino también Chito Ornelas 
le debe dinero a Aracely Ramos 
Parra. “Si --dijo Abelino-- le 
debe cerca del millón de 
pesos, o sea porque bueno 
por los intereses porque ella le 

tiene que pagar a la financiera 
rural, le presté 500 mil pero ya 
ahorita con los intereses pasan 
del millón de pesos, también 
el sr. Naranjo Guadalupe 
Acosta Naranjo le debe  más 
del millón de pesos, porque 
le presté para que comprara 
frijol, y así se fue complicando 
la Aracely, por eso cayo al bote. 
Entonces no les gusta que 
los golpeen, pero, ¿cuál es la 
preocupación?, la preocupación 
es que todo el sistema de 
financiamiento al campo ya 
se cayó, ya nadie paga, no 
hay orden, no hay control de 
nada, pero están equivocados 
porque todo mundo busca los 
subsidios, pero la solución no 
está ahí sino que está en la 
productividad, pero, ¿cómo 
haces producir más la tierra 

si no hay financiamiento?, ya 
nadie quiere prestar, entonces 
estamos condenados a vivir 
en la miseria”.
¿El adeudo de Aracely Ramos 
Parra a la financiera a cuánto 
asciende Abelino? “Yo creo 
que rebasa los 3 millones 
de pesos, sin intereses de 
por medio, así esta Chicho 
Medina, está la Gume, y así 
hay mucha gente”.
Ramos Parra ,  también 
despotricó en contra de Charo 
García de Borrayo, quien anda 
abogando ante magistrados y 
jueces porque dejen en libertad 
a Alfredo Morales Quintero, 
bajo el argumento de que es 
diabético, hipertenso y con 
problemas cardiacos, “¿pero 
y el adeudo qué?, manifestó 
Abelino.
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recluida en la penal de tepic 
se encuentra la ex diputada 

perredista Aracely ramos parra

A partir de las 10 p.m. asume el cargo el dr. ramírez Aranda como nuevo alcalde de santiago 
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Todo parece 
indicar que Rodrigo Ramírez Mojarro 
pasará a la historia como el primer 
presidente que menos tiempo duró en 
el cargo antes de pedir licencia para 
abandonar su función de presidente 
municipal para irse en busca de mejores 
horizontes, ya que como de todos es 
sabido participará como candidato a 
diputado federal por el primer distrito.
Lo anterior ha sido, insisto, del dominio 
popular luego que un regidor de los 13 
que cobran como tal en la administración 
filtraron la información por medio de 
las redes sociales donde se aprecia en 
el oficio enviado a los ediles que en la 
junta de cabildo dentro del orden del 

día está contemplada la licencia que 
solicitará el actual presidente municipal 
Ing. Rodrigo Ramírez Mojarro, para 
separarse del cargo. Lo anterior ha 
levantado infinidad de comentarios 
en las redes sociales en donde se 
señala que la ciudadanía se siente 
defraudada porque señalan personajes 
como la Lic. Teresa Hernández, quien 
dice que ella votó por Rodrigo, por 
considerarlo un elemento joven que 
sacaría del atraso nuestro municipio, 
pero argumenta que “es una pena que 
usted piense en usted, luego vuelva 
a pensar en usted, y al final siga 
pensando en usted”.
Otros personajes de este Santiago 
nuestro es el ex candidato a regidor 

por MORENA y actual presidente del 
grupo fuerza gay de Santiago, Martin 
Carrillo Mendoza, quien manifiesta 
“licencia si pero sin derecho a regresar”. 
Otros que también atizan la olla es 
el abogado Xoco Rentería, quien 
critica acremente el llamado ecocidio, 
perpetrado por mentes perversas en la 
alameda municipal donde arboles de 
mango centenarios fueron derribados 
sin antes haber dado una explicación 
que satisficiera a la ciudadanía. 
En fin, lo más seguro es que el RR 
quien hay que reconocer es una 
persona trabajadora y que ahorita al 
momento de redactar la presente nota 
periodística se encontraba en la ciudad 
de México gestionando  recursos para 

Santiago, sacrificando incluso los 
momentos familiares, luego que ayer 
fue cumpleaños de una de sus hijas, 
logre su propósito de separarse del 
cargo. Luego que como antecedente se 
debe de recordar que  a Pavel Jarero, 
por indicaciones del propio gobernador 
del estado RSC los regidores le 
negaban ese derecho porque lo que 
aun con el cabildo en contra acudió 
al Congreso del estado donde los 
diputados le otorgaron licencia. En 
fin con un cabildo dividido, donde los 
regidores –algunos, no todos- exhiben 
una insaciable voracidad a los dineros 
ajenos asumirá el cargo el suplente, 
Dr. Jorge Luis Ramírez Aranda  a partir 
de las 10 de la noche.

* Por un adeudo de 3 millones de pesos con la Financiera Rural, dice Abelino.

* En medio de críticas y comentarios en el marco de la reunión de cabildo el día de hoy solicitará licencia para separarse del cargo el 
presidente municipal Rodrigo Ramírez


